Solidaridad Obrera

Año III-Epoca VI

La causa por los sucesos de la cárcel

Imponente aparato de fuerzas. — Precauciones rigurosas. — De las declaraciones de los procesados se deduce su inculpabilidad. — Interrogatorios del gobernador señor Anguera de Sojo, de carácter privado e íntimo. — Las rivalidades de los funcionarios de prisiones influyeron en la génesis de los disturbios. — Impresiones

todos

gamos

nues-

on los

ounis-

a que

disipe

ver-

estros

otra

consi-

Cen-

limi-

hagan

radas

cam-

nues-

oe de-

tá en

denen

no es

cuan-

ans-

RESOT

o tie-

raba-

la vi-

rogia

pro-

dado,

me-

os de

orios,

pro-

OCAF fenó-

con-

mits-

n de

bur-

mics. er de

ocho de la mafiana, numerosas las fuerzas mencionadas. En el fuerzas de Asalto, Guardia Civil interior de la prisión se había espera de poder presenciar la fuerzas de Asalto, Guardia Civil interior de la prison.

de a pie y de caballería, tenían reforzado la guardia. Frente al vista del proceso.

A las familias de los presos

Desde mucho antes de las hallaban asimismo tomados por

Bespués del Estatuto

Los que ayer lo defendieron, hoy recelan

A partir del momento en que fué redactado el Estatuto, el obrerismo catalán de la C. N. T. se mostró su enemigo declarado. Los agiotistas de la política decian, de todos cuantos su Estatuto stacaban, que eran enemigos de Cataluña. Se habian adjudicado la simbolización de la libertad y en la farsa de la política nadie ceabs decir la verdad: que el Estatuto tendia a la consolidación del regimen de capitalismo, de orgia administrativa, de continuo despilfarro a costa del pueblo productor. A los unos coaccionándolos con un nacionalismo regrestvo, a los otros por medio de una mentida democracia, se les obligó, por los directores de la comedia reaccionaria estatutista, a cantar alabanzas de la "Tiperación del

Puimos nosotros, los anarquistas, los que desde el primer momento descubrimos la verdad del Estatuto. Dijimos, y la experiencia comienza a demostrar que no nos equivocábamos, que el Estatuto seria la legalización de los privilegios de la burguesia catalana. Por serio, en cuanto la "Esquerra" vió despejado el camino dei triunfo, se desplazó a su verdadero lugar, hacia la resectión antiobrerista y dictatorial. Por eso, una vez concedido, la "Lliga" se prepara con decidido énimo a ser la dueña del Esta-tuto. Por eso, ya logradas las "reivindicaciones" de Cataluña, los verdaderos catalanistas se levantan airados contra la "Esquerra" que los vendiera por una ley reaccionaria. Por eso, en nombre de un pueblo, quiere erigirse una nación, a fin de que puedan subsistir numerosos logreros y negociantes de la cosa pública,

Los que ayer, coaccionados por la frase hecha, o inspirados por el afán inconfesable de medro, fueron paladines del Estatuto, comienzan a desviarse de sus anteriores actuaciones, Rectifican por cuanto, agotados para seguir la lucha en disputa del botin, ven frente a ellos nuevas fuerzas, las históricamente conservadoras y reaccionarias, frescas, descansadas por haber permanecido al margen de la pelea, dispuestas a beneficiarse del esfuerzo ajeno.

Esos políticos y esas gentes que ayer fueron defensores del Estatuto comienzan a recelar. Así, tenemos el ejemplo de algunos diarios que actualmente inician el ataque contra el Estatuto que tan bien le parecia hace unos meses. Teme que sea para la burguesia, que constituya un centralismo de Barcelona y una mayor esclavitud de los Ayuntamientos, de los ciudadanos. No se equivoca. Pero lo que ve ahora debió haberlo visto antes el diario en cuestión, como lo vimos nosotros.

Otros, que no hace mucho tiempo publicaban manifiestos de confraternidad iberocatalana, comienzan también a recelar. Recelan que sus ilusiones de ayer sean desilusiones mañana. Acaso lo son ya hoy. Tal vez los fondos destinados a la propaganda y a la compra de voluntades no han llegado para pagar a todos los que defendieron los intereses de la burguesis.

Hasta a las alturas del Gobierno parece haberse corrido el ambiente de desconfianza. Ya no se habla, como hace dias, tan entusiastamente de la concordia entre privilegiados por el Estatuto y no privilegiados de las demás comarcas españolas. Las burguesias son envidiosas y temen que los rivales puedan lograr más bienestar o protección en otras comarcas. Las burguesias de otras regiones preparan sus Estatutos. No es que anime a los pueblos respectivos ningún ansia de "liberación", de nacionalismo. Es que los potentados, los terratenientes, los industriales, los intrigantes, movidos por el ejemplo del Estatuto catalán, comprenden que para disfrutar nuevas regalias, no bastando las que el Estado central ofrece, hay que crear otras nuevas. Es una ola de desaprensión administrativa y política la que origina todos esos movimientos regionales, inspirados y dirigidos por burgueses y capitalistas.

Receian los que ayer fueron defensores y propagandistas del Estatuto catalán. Recelan, porque crearon un organismo reaccionario y burgués con la esperanza de disfrutarlo con máscara de izquierdismo, y comprueban que ha ido a parar a donde debia. por su calidad: a manos de la reacción sin disfraz. A esa reacción a la que ellos habrán de acudir para incluirse a fin de poder disfrutar de su obra.

En la concesión del Estatuto catalán han jugado papel importante, también, el orgullo y la soberbia. Han sido la tozudez y el amor propio los factores que más han influido en su triunfo. Y acaso alguien situado muy alto recuerde y glose el refrán: "Asi paga el diablo a quien bien le sirve."

No es para nadie un misterio el rumor de que entre el amo de Catalufia y el amo de España sobrevino una ruptura. Ruptura provocada por las soberbias mutuas, en la que se demuestra que el pleito estatutista era un juego de burguesias, un afán personal y no un anhelo popular.

Y tal vez no deje de ser cierto que entre dos personajos de la situación se cruzaran unas frases, de las cuales cabe hacerse eco

-Me parece, amigo Fulano, que voy a tener que arrepentirme

Si. Muchos habrán de arrepentirse de todo lo que hicieron. Aunque será un arrepentimiento tardio y para el que no podrán esperar el perdón. Mejor es no pecar que arrepentirse, cuando el pecado es de los que infieren al pueblo una pufialada dolorosa.

ANTES DE COMENZAB acordonado el edificio de la cár-cel. Los alrededores de esta se mitia la permanencia a nadie, obligando a circular al numeroso público alli congregado, en

no se les permitia el acceso a la prisión, sino entrando los visitantes de uno en uno. Al fin, después de vencer grandes obstáculos y justificando nuestra condición de periodistas, logramos penetrar en el patio de la cárcel. Este patio se halla inva-dido por fuerzas de toda clase, hasta del Ejército.

El aparato de fuerza era verdaderamente excepcional.

A las nueve cuarenta y cinco llega Rojas, el director de la cárcel, vistiendo el uniforme del cuerpo de Prisiones. Poco después llegan nuevas fuerzas del Djército, al mando de un capitán, y sucesivamente los abogados defensores, miembros del jurado, testigos y periodistas, magistrados, jueces y fiscales.

Hacia las diez, y previo un riguroso cacheo, se autoriba el acceso a la primera cancela a todos cuantos tienen autorización para presenciar la vista. Se ha permitido la entrada, también, a un reducido número de personas, mujeres en su mayoria, casi to-das pertenecientes a las fami-lias de los procesados. Todas ellas, incluso las mujeres, hac-sido también cacheadas. Desde la cancela se ha dejado paso hasta la sala de jueces, en donde se ha constituído el tribunal en la siguiente forma:

Presidente, don Julio Rodriguez; magistrados, don José Pérez y don Aurelio Bragado. De

Los abogados defensores son los señores Barriobero, Vilarrodona, Velilla y Fontana.

Nuevas elecciones se aproxi-mom. Otra ves la "Esquerra"

volverá a ti, obrero. Te sonreirá, te ofrecerá felicidades mil. Segu-ramente, desde la "Generalitat",

altas esferas, procurarda los po-

liticos que allá están encumbra-

dos concederos alguna nimiedad,

alguna insignificancia, que sólo

complacerá a los pobres de es-piritu y faltos de dignidad, para

que no recordéis las injusticias.

traiciones y engaños por ellos cometidos desde el lapso que lle-van en la "Generalitat" unos, en

el Ayuntamiento otros y en la

politica todos. Pero no; ilos tra-bajadores esquilmados no olvi-

LOS PROCESADOS

Son los siguientes compañeros: Damiáns, Bilbao, Granados, Ruiz, Jiménez y Olegaray, mílitantes de la C. N. T., y los re-clusos comunes Morell, Rincón, López, Fernández, Aparicio, Cas-tañedo, Lafarga, Arana, Bailó, Barenguer, Pons, Toledo y Ra-

COMIENZA LA VISTA

A las diez cuarenta y cinco, constituidos ys el tribunal y el jurado, da comienzo la lectura del apuntamiento por el secre-tario relator. Este apuntamien-to dice que el tumulto fué iniciado por los presos sindicalis-tas, los cuales dirigian los grupos amotinados después de aren-garios, dando gritos y mueras a las autoridades.

DECLARA JIMENEZ.-UNA NOTA EMOCIONANTE Y

Aumque en la lista de procesados no figuraba en primer lugar para la declaración, se ha hecho declarar antes que a los cemás, al compañero Jiménez, quien ha sido llevado a la sala envuelto en mantas, por hallarse enfermo de pulmonia. Su presencia ha causado penosa impresión en el público, máxime por ha-llarse presentes sus hijas y sus nietos, quienes se han abalanza-do a abrazario, llorosos, cuan-do después de declarar se lo llevaban otra vez. En su breve deciaración, a preguntas del fis-cal, ha manifestado ratificarse en su declaración anterior. Los rez y don Aurelio Bragado. De demás componentes de la sala la secundó porque asi lo acorda-acusador actús el señor Feijoo. Se han abstenido de dirigirle ron todos los compañeros.

Abogado del Estado, es el señor preguntas, en atención a su triste estado. La emoción que ha producido en todos los presentes el espectáculo ha sido inten-

:GUERRA A LA POLÍTICA!

dardni La Historia nos ha ple-namente demostrado cuán nejas-ta es para los pueblos la politi-ca: hipócrita, rastrera, sangui-

(ni ganas); pero tenemos pulmo-nes, voz, músculo, brazos, y ener-gias no nos fallan para librarnos

y ayudar al pueblo a sacudirse el yugo de toda la basura politi-

queril sin excepción alguna: desde los mondrquicos hasta los comunistas de Estado, pasando por socialistas, federales, "esque-

La huelga de electores es

arma eficaz para hacer tamba-lear la política. ¡Trabajadores,

rietas", etcétera.

A continuación declara el procesado compañero Damiáns. Preguntado por el fiscal si capitaneaba alguno de los grupos, lo niega rotundamente. Niega también haber intervenido en los sucesos ni haber instigado a los presos a que dieran lugar a ello, por cuanto él, en compañía de otros reclusos, formaba parte de una de las comisiones que fueron a los locutorios para habiar con Anguera de Sojo y con el presidente de la Audiencia, se-fior Luna. Declara también que el juez le había dejado en liber-tad provisional, habiendo sido retenido como gubernativo por el gobernador. Haco notar la influencia que en la génesis y en el desarrollo de los sucesos tu-vieron las rivalidades existentes entre los oficiales de prisiones, divididos en dos bandos, favora-ble el uno a la jefatura del se-fior Navas, y el otro incondi-cional del sefior Rojas.

A las preguntas de la defenes, contesta que parecen ser pa-tentes los deseos de ciertas per-sonas en que fuera relevado el señor Navas, que trataba con bondad a los reclusos, para que ocupara su plaza otro que fue-

Dice después que durante la entrevista que tuvieron los comisionados con el gobernador, éste no les atendió correctamente.

Se ratifica en la declaración primeramente prestada, afiadiendo que, aunque él no era partidario de la huelga del hambre,

diciendo que fué motivada como protesta por las detenciones gubernativas.

Afiade que cuando vino el go-

no elijdie a vuestroe propios ver-dugos! Antes al contrario, ¡de-rribadioe, aplastadios! ¡Eman-cipate, pueblo, por tu propio es-fuerso; solo así alcansarás tu ansiada felicidad! Estamos bien

definidos: explotados contra ex-plotadores. Contra la campaña

de políticos, está la nuestra, an-tipolítica y emancipadora. La juventud revolucionaria, unim-

do sus fuerzas a las del proleta-riado consciente, dard el golpe

fatal que acabe con la politica, la cual, por el sola, ya se está desmoronando. ¡Pueblo! ¡Basta de prejuicios!

|Guerra a la política! J. F. ASO-IBASEZ

que se negaron, porque com-prendisn la inutilidad de la ges-tión. No obstante, ante la insistencia del director, accedieron a

DAMIANS | bernador, el señor Navas les in- la entrevista. Narra la entrevis-vitó a que hablasen con él, pero ta con el gobernador en térmita con el gobernador en términos que no reproducimos ante la consideración de que pudiéramos

(Continua en la 3.º página)

Los políticos no se resignan

CON NADIE Y CONTRA TODOS

Desde que, ya firmado el Estatuto Catalán, se habió de las elecciones, inminentes abors, para el Parlamento de Cataluña, todos los políticos comenzaron a forjarse llusiones, a tender sus redes y a iniciar sus propagandas para la captación de votantes. Al obrar así, no podían abstenerse de pensar en la Confederación Nacional del Trabajo, considerando que su fuerza numérica es enorme y capaz de dar el triunfo a un partido cualquiera que lograra desviarla de su carácter antipolítico.

No ha bastado, según parece, que repetidamente se haya de-clarado desde estas columnas que la C. N. T. se halla dispuesta a no servir de juguete a nadie; no ha bastado que se declarase que no es la opinión de un Comité, ni de una Redacción, la que se refieja en SOLIDARIDAD OBRERA, sino que es la masa confederal toda la que siente y piensa al unisono, en esta cuestión de las elecciones, como en todo cuanto a la organización atañe. Los políticos, a pesar de todo, se obstinan en hacer cábalas a base de la Confederación. Nuestro deber es el de salirles al paso, no para afirmar otra vez la decisión inquebrantable de los trabajadores, sino para que no continúen la Prensa burguesa y política, ni los conspicuos de todos los partidos, involúcrando el nombre de la C. N. T. en sus declaraciones, en sus juicios y en sus campañas.

De una manera principal hemos hecho constar nuestra repulsa contra la "Esquerra" y sus hombres, cierto es. Pero ello ha respondido y responde a la circunstancia de ser este el partido gubernamental de Cataluña, aupado hasta el Poder merced a la conducta reprobable de algunos traidores del obrerismo, que, aun cuando no lograron ver triunfar sus planes, dejaron una llaga abierta con la escisión reformista de Sabadell, que con tanta energía ha sabido cauterizar el Comité Regional, cauterización cuya buena acogida por todos los confederados de la región y del resto de España puede comprobarse a diario en los manifiestos y en las notas que dan a la publicidad los organismos sindicales.

No ignoramos que los políticos intentan desvirtuar la verdad. Hay quien o quienes afirman que en el momento decisivo los trabajadores de la Confederación faltarán a su disciplina y que votarán, porque en cada uno de ellos hay, ante todo, un ciudadano.

Qué entienden por ciudadano los políticos? A lo que bemos visto hasta ahora, para los políticos un ciudadano—tratándose de un obrero es un hombre al que se debe perseguir, encarcelar, arruinar, explotar de la manera más vil. Los obreros, que lo saben, no quieren ser "ciudadanos". Se contentan con ser confederados de la C. N. T., que es algo más noble y más digno. Es la seguridad de que asi aportan su esfuerzo a la regeneración social.

La Confederación, además, no impone disciplinas. En ella no nay más disciplina que el mutuo acuerdo, la coincidencia de voluntades, aspiraciones y métodos para oponerse a las pretensiones conservadoras y burguesas de los que se llaman salvadores del pueblo. No faltará nadie a su disciplina, por lo tanto, ya que la disciplina impuesta no existe en nuestras filas. Y si una decisión es hija del propio convencimiento, de la voluntad libérrima, esa decisión es inquebrantable. Se falta a una disciplina cuando hay mandato. Cuando no lo hay, no es posible desacatario. Y en la orcanización sindical nadie manda, ni nada se manda, porque es

Los trabajadores, en estos momentos preelectorales, como en todos los momentos, nos hallamos en la posición inalterable que questros postulados ácratas pos dictan; no estamos con nadie y estamos contra todos. Contra la "Esquerra", que traicionó a los obreros arrastrados miserablemente por unos desaprensivos, y contra todos los partidos sin excepción. Para nadio tiene simpatias la Confederación. Nadie la ponga en sus lablos para hacer galanas cuentas electorales, porque la consigna que se ha dado el prole-tariado todo es firme e inmutable: el abstencionismo electoral, como respuesta a las ambiciones torpes de todos los políticos, que al no están en un plano desde el que puedan perseguirnos, aspiran a colocarse en él. Todos los partidos son iguales,

ACTUALIDAD

MONUMENTOS

victima de aquella represión feroz llevada a cabo por Arlegui y Martinez Anido. La victima es Francisco Layret. Un hombre bueno, honrado, sentimental y humanitario. Layret cayó perforado a balazos en medio de la calle. La burguesia catalana preparó y consumó el asceinato. Los trabajadores llevaron en hom-bros el cadáver de aquel hombre. Sintieron su muerte y le rindieron un tributo de agradecimiento. Porque Layret estuvo siempre al lado del perseguido y del preso. Fué un abogado desinteresado, y magnánimo. Murió en aras de su profesión, y en eras de sus principles. El proletariado lo tendrá siempre presente. Pero el proletariado no levantará un monumento a la víctima. Un monumente no perpetús nada, ni recuerda nada. Es un vestigio de vanidad humana que hay que desterrar. Los bechos, las

ensefianzas, los ejemplos son los únicos recuer-dos vivos y palpitantes. La obra del hombre: eso es lo interesante. Un busto, una alegoria, un símbolo adorman mucho, pero no enseñan

Es por esto que nosotros recordamos a Layret. Pensamos en él como pensamos en todas las victimas que cayeron bajo aquella época pasada y esta otra época presente. Llevamos el monumento en el corazón y no hacemos nada, no haremos nada que tienda a cubrir con apartencias ridiculas lo que debe ser una reali-dad vibrante. Sin contribuir a este proyecto de monumento, tenemos presente el gesto de Layret. El mejor recuerdo a su memoria seria ata-car y combatir siempre a sus ascelnos. Y esto, nosotros, no hemos dejado de hacerlo. Algunos de sus antiguos "amigos" debieran seguir nuesRAFAGAS

¡Obreros que, hambrientes y deznudos, vagdis por esas calles maldiciendo vuestra desgraciada suerte! ¡Proletarios que todavia confidie en la sublimidad del voto! Bacuchad las palabras deshilvanadas, pero sinceras, de un joven rebelde. ¡Babéis lo que el voto significa y representa? ¡Muy sencillo! Bignifica la castración más degradante; representa la corrupción más vergonsosa. El elector que una, dos, tres y las veces que seum necesarias, voto, sin sufrir desengado alguno, se un ser despreciable, mil veces más despreciable, mil veces más despreciable.

que un jugador empederado. Es-te último, al fin y al cabo, por muy mala euerte que tengo, re-cibe a veces el consuelo de pa-nar algunas partidas...; pero el elector, /pobre desgraciado!, nunca gana, siempre pierde; cie-rra en todo momento los ojos a la triste realidad.

la triste realidad.

"El que vota firma su sentencia de muerte". Porque, ¡quién sabe!, aosse cierto dia, y cuando él menos lo sospeche, vaya una bala perdida a incrustarse traidora en su corazón... ¡No son palabras! ¡Son hechos! Atendat un momento, escuchad unos segundos y otrêis las vocas de ultratumba ciamando emenacidoras y terribles: ¡Justicia, fusticia, fusticia, fusticia, fusticia, fusticia, fusticia.

La ley del 8 de abril

ridad de nuestras tácticas de lucha sobre la acción legalista o

Está más que demostrado que, bajo la capa de "Defensa de la República", se protende hacer una politica de partido para favorecer a la U. G. T. con grave perjuicio para nuestra central sindical. Se petende dar astisfacción a las ambiciones de los ministres socialisate y sobre todo yugular el protetariado español y ahogar su movimiento reivindicador. Por otro lado se comprueba, pues, que el decreto ley del 8 de abril--aprobado sin discusión por el Parlamento—difraze bajo apariencias inofensivas y benéficas para la Patronal, así como para sua afiliades los socialistes, una red de disposiciones traicioneras puesto que inutiliza todos las tentativas futuras y encadena la organización confederal al más nefasto colaboracionismo. Está más que demostrado que, bajo la capa de "Defensa de la al más nefasto colaboracionismo.

Los socialistas, por medio del serventuario de la Dictadura su factótum el Cabellero Largo—supieron aprovecharse de la cobar-dia moral de los demás sectores políticos y amañaron bien su "pastel". Como buenos jesuitas hicieron de la "habilidad" un juego y la ocultaron bajo sus reservas mentales; echaron mano a todas las artimañas y sancadillas imponiendo la nafasta ley. Claro está, como su organisación no se obrera, sino política, no

tuvieron inconveniente alguno en engendrar ese monstruoso abor-to en defansa de sus intereses particulares. Lo más lamentable de esta questión, do este problema de liber-

tad, ce que otros sectores políticos que se dicen defensores del derecho no hayan reflexionado sobre lo que esa ley representa y tengan suscrito todo su articulado.

¡Son tan evidentes las monstruosidades de esa ley! ¡Tan transparentes sus sofismas que los propios obreros que militan en las filas del socialismo y en la U. G. T. protestan contra ese aborto y contra sus jefes. Reconociendo su finalidad unen su esfuerzo a los de sus hermanos y vienen a refortalecer el movimiento iniciado por la C. N. T.

El movimiento está generalizado. Sigamos, pues, las fases de este movimiento protestatario contra la ley del 8 de abril.

Posterior a la celebración del último Pieno Nacional de Regionales celebrado en Madrid, el Comité Nacional dió a conocer los acuerdos a todos los Sindicatos, los cuales empezaron a estudiar y a discutir en su seno, entre los trabajadores interesados esa cuestión y problema tan trascendental. Los Sindicatos llevaron su sentir y su criterio a las respectivas Federaciones locales que a su vez trasmitieron los acuerdos a las Regionales competenlas las cuales empezaron a coordinar sus propios movimientos de protesta contra la ley del 8 de abril.

Es Madrid y Zaragoza primero, después Sevilla, Valencia, Gra-nada, La Coruña, Barcelona, Santander, Bilbao, Canarias y Ba-leares y todas les grandes urbes proletarias de España empienan a reunir en magnos domicios a miliares y miliares de af-liados, exteriorizando su protesta virti contre esa ley. Son los tra-bajadores que, reunidos en comunión espiritual, levantas su vos y llevan su secrosanta rebeidia hasta las altas cumbres del Poder central para demostrar su repulsa por esa ley nefasta. Todas las organizaciones confederales y no confederales, con

los trabajadores unificados en un miamo sentimiento, coinciden en sus apreciaciones contra la ley y demuestran su concordancia en los medios de acción a emplear para combatiria. Todas y todos demuestran idéntico criterio e iguales puntos de vista sobre los métodos y tácticas de luchs. Todos coinciden en repeler esa ley por inicua, antisocial, antijuridica y afrentosa para la dignidad todos los trabajadores, porque niega el derecho de huelga y la libertad individual y colectiva. Porque entrega a los productores encadenados a la ambición de los expoltadores.

Esta actitud de la organización confederal tiene preocupados a los hombres del nuevo régimen que ven un serio peligro y una amenaza para las instituciones burguesas y para el propio Estado en la actitud y empuje vigoroso de la C. N. T. Este hecho hace amente al los gobernantes y les obliga a determinar la publicación de la célebre "nota oficiosa" en la cual consignan que la aplicación de la ley del 8 de abril queda aplazada por quince días, del 1 de septiembre al 15. Esta fecha llega, y pasa en medio de una agitación popular y el Gobierno calla, si-lencia, no dice nada sobre la aplicación de la ley ni declara a la organización confederal "al margen de la ley" por ella no la acate ni respeta.

Por qué no dice nada el Gobierno ni declara a la C. N. T. al

margen de la ley? Porque comprende que la espiritualidad de esa ley no ha arraigado en el cerebro de la clase trabajadora, porque sabe que ella
—la lay—se ha hecho antipática, tan antipática como el propio hay diez y seis miliones de trabajadores que están completamente identificados con la actitud combativa de la C. N. T. y esté, en su desarrollo legal o "antilegal", dentro o al margen de la ley, es y será un organismo de fuerza. ¿ Por qué? Porque la Confederación Nacional del Trabajo es-no un organismo centralizador-una petencia actuante, una organización coordinadora de los movi-mientos que convergen en su seno por la libre iniciativa y libre acuerdo de sus afitiados los cuales han exigido la aplicación de la

ofensiva directa centra la ley del 8 de abril. El objetivo ha side alcanzado y ante nuestro triunfo habrá quien pregunte: ¿ Qué necesidad hubo en este caso de la acción pariamentaria? Absolutamente ninguna porque la acción directa ha sido el arma más eficaz empleada contra la ley... y después de todo los trabajadores están bastantemente convencidos de que la acción parlamentaria es una cosa nula y sin valor alguno.

La acción parlamentaria es siempre estéril y no vale siquiera lo poco que nos puede conceder la propaganda.

Las leyes obreras votadas por los parlamentos no representan otra cosa sine una "sanción jurídica" de hechos sociales cuyas manifestaciones ningún Gobierno--por muy republicanosocialists que sea-puede evitar.

El derecho de nuestras tácticas revolucionarias, contenido en la vieja Constitución del 76 por la vinculación del derecho de huel-ga, asociación y reunión, no fué legislado por republicanosocialis-tas, sino per elementos reaccionarios que se vieron obligados a conceder a la clase trabajadora esas regalias que ella cuigla como un derecho natural. Mucho antes que se legislase esa derecho de huelga, que el Gobierno republicano nos quiere arrebatar por me-

dio de la ley del 8 de abril, ya le disfrutaban les trabajadores cuando se reunian, discutian y estudiaban formulas de una nueva conviyencia social; concretaban medios para abandonar el trabajo y defender sus intereses.

Ben tan lógicos y naturales estos hechos que los Gobiernos, sun les más tiranes y reaccionarios, no pudiende impedirlos se has visto obligados a legislarlos para no ver su prestigio por tie-ITS y su autorided mermada.

La loy de Asociaciones de 1836 al ser promulgada para dar le-calidad a las organizaciones de resistencia encontré el país oubier-to de asociaciones de carácter revolucionario.

Ahora el Gobierno de la "República de trabaladores", obede-ciendo a las sugerencias de los dictadores socialistas, pretende ne-garnos esos derechos y regalias conquistadas a costa de grandes os, para imponernos una ley que el Ministro de Prebato ha plagiado a Mussolini.

deta aborto fescista no será aceptado por las falanges de la

Rets aborto fascista no será aceptado por las falanges de la C. N. T., predispuesta siempre al combate, viva o no, al margen de la ley, so la ciandestinidad.

A la C. N. T. no le imperia que el Gobierno le niegue un dereche de practicar una cone que hace tiempo la vienen practicando. Le unitud del Gobierno sa pretender legislar contra una conquista creada pueda sempararse con la actitud de la Policia que no pudiendo desarmar a un individuo le mete una licencia de uno de armas en la mano.

Intencioraria y melévolamente hay quien confunda la acción directa con una revolución por las armas. La acción directa es eso, se fundamentalmente eso; pero no es siempre lo mismo. Acuionar y actuar destro de la ley no es respetar la ley. Les Gobiernes juagas desarmarses sancionando leyes. Pebres funces lina carsal transformace muchas veces en un haluarte de combate, es usa farialesa irreducible. Les leyes en nuestras manos sou... Armas. El derecho de huelga es un arma, el derecho de asociación en etra arma. Les principles básicos de la C. N. T. sen un ferenq represor del reformismo autoritario y una táctica de combate contra las arbitrariadades despóticas del Gobierno.

Grave conflicto en Salt

y muestras tácticas Los trabajadores de la S. A. Gassó, se per los Sindicatos afectos a la C. N. T. — o incluso por las decidades de caráctar políticosocial y reformistas afectas a la confirmada de caráctar viene a confirmar, una vez más, la superioridad de nuestras fácticas de lucha sobre la acción tarattar.

miércoles, dia 28, se declararon miercoles, dia 28, se declararon en huelga los obreros de las manufacturas Gassó, S. A., a causa de que la Empresa había dispuesto que se trabajara en lo sucesivo por espacio de veintisiete minutos en lugar de veinte, después de las cincuenta horas semanales, faltando así al convenio establecido por tiempo indenio establecido por tiempo inde-finido, en 31 de diciembre del pa-sado año, entre el Sindicato Uni-co de Trabajedores de Salt y la

La huelga se planteó a las tres de la tarde del citado miércoles, al tener conocimiento los obre-ros de la decisión de la Empresa, y como protesta contra ella. Por la Dirección de la fábrica se hiso fijar un aviso en la tabiilla de anuncios, comunicando a los huelguistas que durante aquel dia y el siguiênte se abonarian a los trabajadores los jornales devengados. Decia, asimismo, el aviso, que el viernes se abriria otra ves la fábrica, y que serian admitidos todos los obreros que aceptasen la jornada con veintisiete minutos suplementarios, en lugar de veinte, como era lo pac-tado con el Sindicato, para compensar los trece dias de fiesta

ra esta disposición, deberia con-miderarse despedido.

El viernes por la mañana se dispuso a entrar en la fábrica el primer turno, compuesto de 169 trabajadores, pero se encontró con que las dependencias del ca-tablecimiento estaban cerradas. El mayordomo, Pulgdemón, les ofreció que trabajarian si aceptaban los veintisiete minutos, a lo que se negó el personal, exi-giendo para trabajar que se cumpliese lo pactado entre la Empresa y el Sindicato.

La fuerza pública, compuesta de catorce individuos, hizo des-alojar la fábrica a los trabaja-dores, disolviendo además los grupos de comentaristas, cum-pliendo órdenes de la Gerencia. El director de la fábrica, señor Dalmáu, se ocultó mientras sus subalternos efectuaban el des-

He sido reforzada la Guardia civil, hallandose actualmente en Salt outorce parejas de Guardia civil a pie y una pareja de ca-balleria. El Sindicato Unico de Trabajadores observa una actitud digna, aceptando serenamen-te el reto de la Empresa, deci-

Salt, 3, 5 tarde.-Ili pasado | durante el año. El que no acata- | diendo llavar el litigio al seno de

Los trabajadores celebraron el viernes una asamblea general, en la que se acordó ir al paro en las demás fábricas por solidari-dad, si es pecesario. Acordó tam-biás una cuota extraordinaria de dos pesetas mientras dure la

El sábado se entrevisto una

omisión del Sindicato con el gobernador civil, quien les mani-festó que él se atenia a lo dispuesto por el Consejo Provincial del Trabajo, que dispone sean veintisiete minutos los extraordinaries, en lugar de veinte, demostrando su manificata parcialidad al colocarse incondicional-mente junto a la Empresa. El Ayuntamiento, por su parte, qui-so intervenir también, pero el gobernador se cerró en su criterio y no parece dispuesto a abandonar a la Empresa.

Tin becho insólito se presenta en esta huelga, y es el de que los que ahora actúan como esquiroles fueron los que antes se declararon en huelga. Esta actitud es inexplicable y merece ser estudisds, para deducir consecuencias. El número de huelguistas asciende a ciento quince.

Obreros: ¡Abajo la farsa! Despreciad la política

Aprobado la caricatura de Estatuto, todos los partidos politicos van a empenar una campaña de promesas y embostes, que el proistarisdo de Cataluña tiene el deber de despreciar il no quiere

Mientres en los milines y en la Prensa le van a premeter la liberted, en los centros oficiales los mismos partidos políticos que le halagan van fabricando layes para amarrarle más y más al

Hora es ya, pueblo productor, de que vuelvas la capalda a tanta farsa electorera; la experiencia de un año y medio de República es bastante para abrir los ojos al más ciego en materia social; un año y medio de lucha constante al capital, apoyado hoy, como ayer, por toda la taifa de políticos, desde el más esquerrista al más monárquico.

De nada para el proletariado sirvieron las elecciones del 12 de abril, como de nada sirvieron las del 28 de junio, como de nada servirán las que se aproximan, porque ningún partido político puede solucionar ningún problema de los muchos que tiene planteados el capitalismo.

El proletariado catalán no debe encerrar su vista en la minúscula región catalana; debe mirar más alto; debe fijarse en el penorame mundial que presenta el capitalismo al borde del abismo. En todos los países donde el proletariado ha depositado su con-

fianza en cualquier partido político, digase republicano, digase socialista o comunista, en todos ha sido burlado de la forma más villans. En Alemania más de trece millones de obreros marxistas, con 220 diputados, se encuentran que no les sirven para nada, pues al no gustarie al Gobierno la formación del Reich, lo disucive y hace lo que le viene en gana, mientras en España la actitut resuelta de la organización confederal hace trivas tauto movimientos monárquicos como leyes fascistas republicanas.

Toda organización obrera que se supedite a cualquier partido político no puede de verdad aspirar a su emancipación integral; puede aspirar a enchufar a sus militaates, para que satisfagan sus estómagos, pero no a que sus obreros se apoderen de los medies de producción y organicen la vida como la juzguen más en consonancia con sus necesidades. Obreros catalanes, despreciad la política, que es la adormidera

y el opio de los pueblos!

Todos los políticos que se os acercan lo bacen en tiempo de elecciones para que les encumbréis, y después os tratan de ignorantes, de incultos, de incapacitados, cuando no de pistoleros y atracadores, como lo hace ahora mismo la "Esquerra". No es depositando una papeleta en una urna como se eman-

cipará el proletariado; el obrero que verdaderamente quiera emanciparse tiene que luchar en la organisación confederal contra el Capital y el Estado y concurrir a los Atabece de Cultura Liber-taria, que en sus bibliotecas encontrará materia intelectual para su emanoipación moral.

José Majou

CAMPAÑAS DE JUSTICIA

El drama de Valentín y la inocencia de Juan Rueda Jaime

Antecedentes para el total esclarecimiento de la verdad

del pueblecito murciano que lleva por nombre Valentin. Ella tiene aspectos singulares que merecen una atención especial de los espiritus justicieros y apasionados por la pura reali-

Se ha tejido en torno a los sucesos, relatando el dolor que ellos produjeron. Hase mostrado cómo la muerte sorprendió a un humilde labriego, pudo hacer su victima a un niño infelis y llevarse como presa al lucandor incansable que todos conocemos por el compañero Rueda, padre. No obstante, precisa destacar

los contornos de este suceso, mostrando al pueblo español las verdaderas causas del mismo, desde el comienso al fin. Para ser veraces y decir cuan-

to debemos, no vamos a desatarnos en admoniciones ni frases duras. Narraremos. Y en do el valor de nuestra campaña.

> REQUERIDO POR LA PEDERACION COMAR-CAL DE CIEZA

El camarada Rueda está siempre al servicio de la C. N. T. Por doquiers que viva o pase, las colectividades tienen en el un generoso propagandista y buen organizador. Hace muchos años que radica en Levante. A la sazon, la Federación Comarcal de Cieza había solicitado del Comité Regional a un elemento capaz de dar cuantos actos públicos necesitaba para levantar el espiritu de squellos dormidos pueblos. Y fué designade el referido compañero, cuyo recorrido tenta que ser el alguiente: Cieza, Caravaca, Moratalla, Calasparra, Jumilla, Lorca, Murcia, niaján y Valentin...

No hubo descanso para nues tro camarada, y de la provincia de Alicante, cuyos pueblos reco-rrió llevando la buena nueva libertaria, pasó a cumplir su cometido con la consciencia y valer que prestigian sus actos so-

Sembrador de la gran semilla, Rueda lleva consigo más libros que palabras. Y alla va nuestro hermano carrado de literatura

El 31 de agosto arriba a la ca-pital murciana. La Federación Local de Sindicatos Unicos le organiza una conferencia ideologics, que el gobernador autorits, y que el conferenciante da con perfecto orden.

Al día siguiente, primero de septiombre, en Beniaján repite la sucrie, y su verbe es escuchala sucrte, y su verbe es escuchade fervoresements por los campesinos de aquel pueblecito, sin
que la nes pública ni privada sufriera la menor alteración.
El dia 2—siempre propazando
y sin descanso mayor—, marcha
a Cioza, dende tenia que dar el
consiguiente acto efficial por en-

consiguiente seto chicial por en-cargo dismpre de nuestras orga-nizaciones. y particularmente por la Confederación Regional del Trabajo de Levante. T el ab-

Todos conocemos la tragedia i da-que no contaba con las maquinaciones politicogubernamentales-, se encuentra con que la autoridad-mas imperiosa que los elementos del tiempo-no se digna dar el legal y ordinario permiso que rige en las Constituciones de papel y en las Democracias.

Una comisión local se trasladó al Gobierno civil para averiguar los móviles de la suspensión. Nada bueno obtuvo, y si sacó la impresión de que en Murcia, en diche centro republicano, la primera autoridad demostraba no poco odlo para nuestro amigo y compañero Juan Rueda.

> SIGUE EL ITINERARIO DE LA PROPAGANDA A TRAVES DE UN FEU-DO REACCIONARIO

gador anarquista. Tenfa un alta misión que cumplir y la cumpliria escrupulosamente y al pie de la letra.

El día 3 se le unió un camarada, miembro de la citada comisión parismentadora, y juntos marcharon con el alba a Caravaca por ferrocarril y hasta la estación de Calasparra. En la misma catación da Ciesa los ami-gos del pueblo le toman la ma-leta de la ropa y se quedan con el guardapolvo para hacerie más ligero el viaje, cuvo término dista muy poco.

Llega a Caravaca a la una de la tarde. Creia, cándido y bue-no, que podria dar su conferencia pública, y ve que también le ban prohibido que hable.

He verdad, liega a creer que, como en las antiquisimas repú-

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES debieras todas saber que la rogia mapendida reaparece usando las célebres VESTA EN FARMACIAS

UNA BUENA IDEA

Creyendo de suma pecesidad la creación de una escuela racio-nalista en el Distrito Quinte, un grupo de vecinos lanza la iniciagrupo de vecinos lansa la iniciativa e invita a todos los simpaticantes con asta idea a que pasen por el Rindiento de la Pial
(calle Guardia, 14), todos los
disa de sels y media a ocho de
la tarde, con el fin de cordinar
el safuerzo de todos y poder lievar a fella término le que

blicas oligárquicas, a lo menos si le han suprimido la palabra y el derecho de pensar libremento. Los camaradas de aquel pueblo le indican que en Moratalla tienen organizado un mitin para el domingo siguiente, y que gozan del lógico consentimiento

> N LA ALDEA DE VA-LENTIN QUIEREN OIR AL VERDADERO RE-PRESENTANTE DE LA

ids en Caravaca mismo, y son aquellos mismos compañeros, quienes ruegan a Rueda que va-ya a Valentin, aldea muy cerquita del lugar, y donde los labradores ansian escucharle como militante, como ex deportado, como eterno perseguido por el capitalismo, prisionero eterno del Estado, y como portador de mo emancipador.

Ni corto ni peresoso, Rueda amante sempiterno del proseli-tismo y de la confraternidad libertaria-, marchó a Valentin. convencido de que alli baria una buenisima obra confederal, de oducación y de fervor idealista.

Al instante, tres la comiday no comiendo pan a manteles, como tanto zángano politico, si-

no de ausiquier manera-, Rueda toma el auto de vinjeros que conduce ordinariamente a Caler-parra, apoándose en la pocada de Luis, cruce con la carretera de Valencia. Caballero solitario per los ca-

Caballero solitario per los caminos del mundo y de las propagandas libertadoras, emprende la marcha bacia el pueblecito
de la tragedia que le acogeta el
euerpe y el alma, solo, totalmente solo... Con sus pensamientos
por guia y vigia ciudadana, con
las armas del libro educador,
ejempiar, y que forja conecientemente la perconalidad de los
hombros y de los puebles.

¿Qué le esperaba a nuestro
hermano? ¿Le tendian una celada? ¿Fué viotima del espio-

lada? ¿Fué viotima del espio-naje, la delación, la traición jesuitica preparada? ¡ Estaba alli la politica de campanario que caracteriza a Murcia, las ardides autoritarias de los cachorres. perros o lobos de aquellos conpervadores de antaño? ¿Habia sido tendida la trampa elevista que sirve para, como siampre, similar enemigos sociales? Tenemos los indicios raciona-

ica casi la prueba de la terribie maquinación tramada con tra nuestro compañero Juan Rueda, y escenamente, sin anatomaticacienos, sin blaseferitas, sin condenaciones que despierten el celo
del sestor fiscal ni la persocución
de que nuestro diario es ebjeto
por las plamas autoridades subalternas, cjaramente, veramente, objetivamente, niempre nareando, tremes montrando todo
este laberiato para que se haga
has en las mentes.

Que les consisualas hourades,
que los hombres libras, que los
pueblos independientes en el fuero y en el huevo de la moral y
la funcicia, ceten atentos para
enjunciar como deben este asupto tan lessebrese. e, sin blaseferalus, sin con

:Pueblo trabajador, no votes! A mis hermanos los trabaja- ces, como han resuelto los que

dores van dirigidas estas lineas que, si otra cosa po, servirán pare recorder que hace 20 meses unos hombres que nada eran y que actualmente lo son todo, nos prometian hacer justicia y dar solución a la crisis de trabajo. No es preciso recordar el ab-

gaño, pues no sólo no han solucionado nada de lo mucho que prometieron, sino que ha empeorado todo llegando a hacer la vida imposible a la clase produc-Los que hemos vivido en Rar-

celona durante las elecciones pasadas, no hemos olvidado las falsas promesas de la "Faquerra": ción o reducción de la Guardia civil, solución inmediata del paro formoso, libertad do impres ta y toda clase de libertades. Todo era poco para ofrecer.

El alcalde, doctor Aiguadé, que nos tildaba de "cempañe-ros", a los de la Comisión del conflicto de la Extracción de Arenas, do cuya Empresa (Copsorcio del Puerto Franco) es pre-sidente, llegó a decirnos ouando la Junta de dicho Consorcio queria despedir a 50 obreros: "Si me veo precisado, echaré

a los mios a la calle."

Sin perjuicio de que dias despoés varias parejas de la Guardia civil obligasen a nuestros camarades a dejer el trabajo, Y el conflicto no está solucionado todavia después de ocho meses. Ya hemos visto reptidas ve-

hoy mandan todos los confi entre el capital y el trabajo. siempre con la fuerza pública y en beneficio de la burguesta. Abora volverán las cotorras a la tribuna y a la radio, y haran

la llamada: "Pueblo trabajador." Te habiaran de libertades y to dirán que eres seberano; pero si el pueblo no ha olvidado la efer-na y el escarnio que todos los farsantes de la política le han inferido, no votara, dejando a los políticos entregados a sus dispu-Crees, pueblo, que etros lo

hardn motor? No; todos son iguales; los que manden boy po mandaron ayer o los que manda-ran mañana, todos son políticos. Y, siendo la política una farsa, forzosamente han de ser unos

farsantes todos los que en ella ¿ Qué hacer, puest En Espa-fia hay una organización que se llama Confederación Nacional

del Trabajo, en donde los trabajaderes autántices se organizan en Sindicatos de resistencia, para hacer la revolución social, la que derrumbará la sociedad capitalista, basada en la miseria y en ci crimen, y en su lugar impos-dra el Comunismo libetrario, la sociedad de bombres libres que no admite perésites. ¡Pueble trabajador! ¡No vo-

Barcelona y cárcel.

Presentación de Estatutos

Se nos comunica que les tra-bajadores de Sabadell, campena-trados con los acuerdos y marcha del organismo confederal, han constituido el Sindicato Uni-co de Oncios Varios afecto a la Confederación Nacional del Trabajo y han presentado los sorres-pondientes Estatutos en el Gopondientos Estatuitos en el Go-hierao Civil para su aprobación. Teniamos previsto que los tra-

bajadores, ep su mayoria, reaccionarian repidamente contra los manejos políticos de algunos di-rigestes, y que no se hara espa-rar el día na que de nunvo se ha-llen organizados todos bajo el

llen organizados todos bajo el organizados confederal.

Sabemos, además, los trabajos que se realizan para impedir la organización del Slandicato Unico utilizando los poderosos mediçe de que las autoridades dispenen para impener su voluntad, y mucho más en la presente ocanión que han de velar por un organismo que, fuerte y nume-roso, sa puso incondicionalmente al alcance de sus puntos de via-

prestar su més súcas apoyo po-ra no dejar que las fuarras se disgreguen y desaparez-can agrupándose en el Sindicato que biso eso al Sa de salvay el prestigio y los interéses de los trabajadores de Sabadeil.

¿So aprobarán los Regismon-tos? Elspereces que si. Por lo contrario, en sires manifestacio-nes de necesaria actividad que precisa un organismo, no espe-ramos las facilidades que consti-tuyen un deber elsmental por parte de los guardadores de la

Los esfuerzos, se aponga quien se oponga, continuaran dirigidos a mantener un desecho indissu-tibio que ha de prevalecer.

Reuniones, actos public asambiess, propaganda, no dimos más que trusidad de rechos a cualquier organismo enterizado. V tenemos la seguridad de que no se nos siegue sistematicamente en perjuicio evidente de la futura tranquilidad de una ciudad. ta

mas al

a tanta

social:

rista al

el 12 de de nada

politico

e plan-

la mi-

se en el

abismo.

su con-

digase

ma más

erxistas.

a nada.

disuel-

actitud

movi-

partido

stegral;

tisfagan

los me-

más cn

rmidera

mpo de

e igno-

ieros y

eman-

ntra el

Liber

al para

blica y

orie. orres a haran

s y to pero si s ofen-

le han

dispu-

800

littcos

Espa-

que se

truba-

anizan

a para la que apita-a y en

rio, la es que

dirato var el te los

Madrid, S. — Don Indalecio Prieto ha declarado que el último discurso del señor Azaña es el jaion que traza de pleno el camino de la República española y determina el punto fijo entre lo que se ha hecho y lo que se habra de hacer.

Es una división de dos etapas. La primera etapa, constructiva, y la segunda, de unidad ministerial.

En las reuniones ministeriales enteriores al acto de Santander en el Consejo celebrado el sánado, quedó evidenciada la idenrificación de todos los ministros con el pensamiento de que en el Teatro Pereda, de Santander, expuso el señor Azaña.

Peticiones inútiles

Madrid, 3. - En el Teatro de Variedades se celebró un mitin, erganizado por la Asociación de Inquilinos de Madrid.

Hicieron uso de la palabra va-rios oradores, que solicitaron la promulgación de una ley definitiva de alquileres, elaborada con ci concurso de los inquilinos; que se establezcan los jurados mixtos de inquilinos y propietarios y que se abarate el fluido eléctrico y el teléfono, suprimiéndose la fianza por contador

Se busca al cobrador o a las 80,000 pesetas?

Oviedo, 3. - En la sucurnal del Banco Español de Crédito. se ha notado la falta de un cobrador que llevaba efectos y dipero por valor de 80,000 pesetas. Se cree que se dirigió al pueblo de Moreda y la policia le

Hizo el viaje con un pase. El citado cobrador se apellida

Unos agrarios en desgracia

Salamanca, 3. - El gobernador en propiedad, señor Camonal, se ha posesionado del cargo, y no solamente ha confirmado la orden de detención de los directores del bloque agrario, sino que los cree fundadamente incursos en la ley de Defensa de la República y piensa pedir al ministro de Gobernación que se les aplique dicha ley.

El pueblo se defiende

Granada, 3. - El gobernador civil manifestó que había recibido un telegrama en el que se le comunicaba que en el pueblo de Galera habían ocurrido unos desórdenes ocasionados nor encontrarse alli el agente ejecutivo de embargos, contra quien protestaron los obreros.

Fué agredido, e intervino la Guardia Civil, que repelió la

Resultó herido un vecino cuyo nombre se ignora, y también resultaron beridos tres guardias por pedradas.

Estamos conformes en que no se siembre

Salamanca, 3. - Con el presidente del bioque agrario, han ingresado en la cárcel los señores Higen, Batista, Torres, Santos, Zapata, Calvo y hermanos Romo, que formaban la directiva de dicho bloque.

El presidento ha declarado que el único responsable de las hojas que han venido repartiéndose por los pueblos aconsejando a los labradores que no sembrasen, era él.

Es muy probable que se mantenga la detención del Presidente y sean puestos en libertad los restantes miembros de la Junta.

Un periodista agredido

Guadalajara, 3. - Por haberse hecho eco de unos rumores públicos referentes a ciertas irregularidades descubiertas en el Ayuntamiento de Sigüenza, el alcalde de esta población, señor Relaño, agredió al director del periódico republicano de la localidad don Adolfo Franco.

El señor Relaño era alcalde monárquico el 12 de abril. Además fué presidente de la Unión Patriótica.

Esto es al menos lo que afirman significados elementos re-

El hecho está siendo comenta-

El recurso de las suspensiones

Vigo, 3. - Las autoridades ban suspendido el mitin sindicalista anunciado para ayer en el Teatro Tamberlick.

El estómago del Estatuto es insaciable

Madrid, 3. — El banquete que celebrará la Casa de Cataluña, para conmemorar la aprobación del Estatuto, tendrá lugar el próximo jueves, día 6, en el Ho-

La presidencia ha sido ofrecida al jefe del Gobierno y han sido invitados los señores Domingo y Carner, el alcalde de Madrid, los presidentes de las Cortes y de la Comisión par'amentaria de Estatutos y otras

si llegamos a la segunda la causa por los sucesos de la cárcel

ser objeto de una denuncia con su correspondiente suspensión. Desvirtúa en absoluto las preguntas intencionadas del fiscal con aclaraciones y pruebas que no dejan lugar a dudas respecto a la inocencia e inculpabilidad en lo que se le acusa. Nuestro compañero ha sido tan rotundo en sus declaraciones, que por algun tiempo se han trocado los papeles, pareciendo que quien actuaba de fiscal era el camarada Bilbao. Dice que después de la entrevista, siéndoles imposible a los comisionados volver a las celdas porque lo impedia una cortina de fuego, se dirigió de nuevo a la sala de jueces y dijo al gobernador:

-La carcel está ardiendo: He aquí las consecuencias de su actuación nefasta.

Sigue diciendo que entonces el gobernador huyó de alli, dejando olvidados en su precipitada marcha el sombrero, la estilográfica y unos papeles con no-

A las preguntas de la defensa sobre los destrozos ocasionados en la cárcel, contesta Bilbao que no se produjo ninguno. To-dos los que en ella se observaron provenian ya de la noche del 14 de abril, en que fué asaltada por cl pueblo.

Preguntado por el abogado, sefior Barriobero si el gobernador le tenía mala voluntad por su actuación en la Comisión de Defensa Económica, contesta que asi debia ser, por cuanto de la campaña de aquella Comisión, se siguió un decreto rebajando los alquileres, lo que era opuesto a os descos del gobernador.

Declara también que no tomó parte en los disturbios, ni capitancaba grupo alguno, ni arengaba a nadie, por cuanto en el momento de producirse aquellos se hallaba en presencia del gobernador y demás autoridades, siendo sorprendido por los guardias de Asalto en un pasillo.

BENITO RUEZ BERLANGA

Se ratifica en sus declaraciones primeras y abunda en iguales términos que los precedentes procesados. Al relatar su entrevista con el gobernador, pues formabs parte de la Comisión, dice que por aquella autoridad se le hicieron preguntas - que detalla - de carácter intimo, y que estima improcedentes por completo y atentatorias a la dignidad. Con su presencia ante las autoridades al ocurrir los sucesos, justifica ser sieno a ellos.

GUILLERMO GRANADOS

Como los anteriores procesados, abunda en que el gobernador les sometió a interrogatorios de Indole privada e intima. Afirma que no capitaneaba ningún grupo y que al desarrollarse los sucesos se encontraba en su celda. Obligado por el humo, la nal a respirar. Un centinela le mandó retirarse, y en aquel mismo momento se sintió herido. En aquellos instantes el desorden culminaba en violencia, pero el procesado se dedicó a prestar auxilio a un oficial de Prisiones, que se hallaba medio desvanecido, llevándolo a una celda ayudado por otros reclusos, permaneciendo con el citado eficial hasta que los sucesos hubieron terminado. Narra su intervención del día antes al de los disturbios, en que por su mediación se evitó que tuviera que acudir la fuerza pública a la cárcel, llamada por un oficial, pues él consiguió calmar los ánimos.

Después de la declaración de Granados, el presidente suspende la vista, para continuaria a las dos de la tarde. Son las doce menos cuarto.

JUAN RAMOS, "EL DIMONT"

Declars que no intervino en los sucesos desarrollados en la cárcel, y que únicamente ayudó a otros compañeros a llevar el enfermo que por falta de alimento yacia en la cama, a presencia del gobernador; que cuando dicho señor vió al paciente le dijo en forma despectiva:

"-¿ Con que no quieres comer? Pues te advierto que es igual que se muera uno como que mueran todos, porque el Estado tiene una funeraria y tantas cajas proparadas como muertes haya por la huelga del hambre". A requerimientos de la defensa dice que no sabe quién dirigió el movimiento; lo que únicamente asegura es que los oficiales se pu-sieron a la defensiva. Alude al caso de un oficial que cayó desmayado al ruido de una puerta; que él, en unión de Granados, lo llevaron a una celda, y para evitar la agresión de los amotinados cambió la guerrera del oficial por el guardapolvo de un

CIPRIANO CASO TOLE-DO, "EL GENERAL"

recluso de la peluqueria.

Rectifica algunas de las declaraciones prestadas anterior-mente, bajo las coacciones que se le hicieron y al mai trato que se le dió a partir del dia de la revuelta. A preguntas del fiscal

(Viene de la primera página) | en encerrario en un calabozo de | de la luz, e ignora quiénes fuepesar de su delicado estado de turbios. salud, y cuando formuló esta queja ante el juez, que es el actual fiscal, éste contestó que nada tenia que ver con ello, pues indudablemente obedecia órdenes superiores. La acusación fiscal lo estrecha a preguntas intencionadas, para ver si lo hace incurrir en contradicción, no logrando su propósito.

GONZALEZ FERNANDEZ, "EL APACHE"

Abunda en las mismas manifestaciones que el anterior. Rectifica algunos puntos de su primera declaración que efectuó asimismo coaccionado, y justifica los malos tratos, porque teniendo además un destino de confianza en la época del señor Navas, el actual director Roias lo destituyó.

Manifiesta que él no ha actuado nunca en las cuestiones sociales, y que al declarar en esta forma no le guia ningún interés de perjudicar ni favorecer a los deniás presos encartados.

JOSE ALEMANY PONS Se ratifica en su primera declaración, que es favorable a los processdos.

GUILLEN LOPEZ, "EL TORTOLITA"

Contesta negativamente a todas las preguntas que le hace el fiscal, desmintiendo todo lo que figura como primera declaración por él prestada.

MANUEL HERNANDEZ RINCON

A las preguntas del fiscal contesta que los que iniciaron el movimiento fueron elementos comunistas que estaban de acuerdo con algunos oficiales de la cárcel, para que se efectuara la destitución de Navas, a quien todos los presos apreciaban, y que él mismo ha podido comprobar que durante la actuación del sefior Rojas, el trato para todos los presos en más severo y cruel.

JOSE ROCA

Dice que es inocente de los hechos que se le imputan, y que no sabe nada, porque él había llegado a la cárcel cinco minutos antes de que empezara el motin. La acusación fiscal le achaca la rotura de puertas y cristales, pero esto no es cierto, por cuanto al ser destinado a la sexta galería, a la celda número 29, el oficial que le acompañaba hubo de cambiarie a la 39, porque en la anterior no habia puerta. Igualmente ocurria en la inmensa mayoria de las celdas de dicha galeria, y puede asegurar que en toda ella sólo tres celdas tenian las puertas colocadas. A las preguntas de la defensa contesta que la puerta de su celda fué abierta por una pareja de guardias de Asalto.

SIMON OLLER

Rectifica algunas declaraciones hechas anteriormente, las cuales las efectuó debido a la coacción que se le hizo. Afiade que él no sabe quiénes fueron los que iniciaron el tumulto, pero que desde luego, asegura que ni Da-miáns, ni Bilbao, ni Granados, ni Ruiz, capitaneaban grupos de re-

FRANCISCO OLOGARAY

Dice que se encontraba enfermo en la enfermeria con bastante fiebre, debido a la enfermedad crónica que padece, y que catando sujeto a régimen, al ver que pasaba el tiempo y no le servian los alimentos, llamó a la puerta de su celda de la enfermeria. Viendo que nadie le contestaba, forzó un poco la puerta, que cedió en seguido, porque desde el asalto del 14 de abril, la puerta se hallaba ya resentida, como la mayoría de las que quedaban en la cárcel.

Dice que él no intervino en los disturbios ni incitó a la rebelión, y que ignora quién pudo hacerio. A preguntas de la defensa, contesta que el trato que Rojas da a los presos es verdaderamente inhumano, pues por lo que a él respecta, en el periodo álgido de su enfermedad, lo lievó a los sótanos, lugar frio y húmedo, castigado, y casi por completo des-nudo. Añade que a este sitio, más bien que llevado fué arrastrado por los agentes de la autoridad.

ANTONIO GONZALEZ

Desmiente la acusación que se le formula respecto a que em-pufiara una pistola, citando como testigos de lo que afirma a dos oficiales de la cárcel. Ignora quienes fueron los promotores de a rebelión, y asegura que no intervinieron como cabezas de motin los encartados.

BENITO CANTO CASTA-SEDA

Se ratifica en sus primeras declaraciones. A preguntas de la defensa dice que, efectivamente, se vió precisado a salir a los ventanales de la galería para evitar perecer asfixiado por el

JOSE ALEMANY Dice que no se mezcló en nacontesta que el castigo consistió da. Niega que cortara los cables y otros presos.

sótanos, donde fué apaleado, a ron los promotores de los dis-

MARIANO MONREAL BAILO

Se le acusa de haber roto algunas puertas y cristales de las ventanas, pero lo desmiente rotundamente, y añade que no sabe nada. Dice que tenia un destino de corneta que le quito Rojas. El dia de autos, al ver la forma en que se produjo la revuelta se fué a la enfermeria, en donde permaneció hasta después de los sucesos, y desde alli no oyó ni vió nada.

PRUEBA TESTIFICAL ANGUERA DE SOJO

Era, a la sazón, gobernador civil. Declara por escrito que el motin se inició antes de entrar él en el locutorio. Asegura que Bilbao, Damiáns y Ruiz capitaneaban los grupos rebeldes, los cuales estaban en concomitancia y de acuerdo con elementos que esperaban en el exterior de la carcel. Dice que los procesa-dos prepararon la coartada, citando previamente a sus abogados para que éstos los visitaran en el momento de producirse los

LUNA, ACTUAL PRESI-DENTE INTERINO DE LA AUDIENCIA

Emite también por escrito su declaración, abundando en iguales o parecidos términos que Anguera de Sojo.

MARCELINO BODRIGUEZ

Funcionario de Prisiones, actualmente en Ocafia. Por esta razón no comparece. El fiscal pide que se expida exhorto telegráfico, encargando al director del penal de Ocaña y al director de Penales, para que este individuo se traslade inmediatamente a prestar declaración, dispoponiendo que, al es preciso, se le traiga por la Guardia Civil. Este testigo era funcionario de la cárcel de Barcelona al suceder los hechos de autos.

La defensa bace ver lo improcedente de la petición fiscal, porque, por muy rápidamente que venga dicho testigo, llegaria aqui el jueves, fecha en que ha-bria ya terminado el juicio. Entonces el fiscal manifiesta que en vista de la negligencia del director del penal, ponga a disposición del testigo un automóvil para que se presente.

FRANCISCO TOBRES

Oficial de Prisiones, que prestaba servicio en la segunda galeria. Relata los hechos del día 2 de septiembre del pasado año, diciendo que él subió a una celda del piso medio, en donde permaneció sin enferarse de nada. La testar, y la Presidencia, en vista de la razón que a la defensa asiste, llama la atención del fiscal. Continúa éste interrogando al testigo, a cuyas preguntas contesta éste negativamente. En consecuencia, el fiscal, de mal humor, pide se lea la declaración prestada por el testigo a raiz de los sucesos, lo que hace el relator. Terminada la lectura, el testigo rectifica algunos

A requerimientos de la defensa, dice que prestó aquella declaración bajo los efectos de la coacción. También a preguntas de la defensa contesta el testigo que la visita del gobernador no fué anunciada con el tiempo regiamentario que hay señalado para estas visitas oficiales, y que por lo tanto, si los empleados de la cárcel no tenían noticia de la visita de Anguera de Sojo, menos podían estar enterados los presos, y por lo tanto, éstos no podían preparar el movimiento de rebelión que momentos más tarde se iniciaba, y mucho menos ponerse de acuerdo entre las diversas galerias y con las personas del exterior.

AUGUSTO CASTELLO

Oficial de Prisiones, Tampoco comparece. A preguntas del fiscal contesta el secretario que por estar en situación de excedente ignoran su paradero.

DANIEL RUEZ

Oficial de la carcel. Dice que no sabe nada. Que se enteró de que habían sido encontradas dos pistolas, pero lo que él ha decla-rado y declara, lo hace por referencias que le dieron sus compañeros" Contesta a preguntas de la defensa que lo declarado por otros, aunque sean compa-fieros suyos, no le merece nin-

MATEO CLEMENTE

Oficial de Prisiones. Prestaba

servicio en los pusillos de la nala de jueces. No se enteró de nada hasta después de ocurrido el aecho y que los disparos que oyó fueron después de haber en-trado en la prisión los guardías de Asalto. Afirma que en los lo-

cio en pasillos interiores. Dice que oyó gritos, pero que ignora de donde partieron, así como tampoco sabe quién arengaba a los revoltosos. Contesta a la defensa; dice que Damiáns, Ruiz Bilbao no pudieron ser promotores de la revuelta, porque se hallaban conferenciando en los locutorios de abogados, y asegura que Damiáns, al producirse los hechos trató de ir hacia el interior de la prisión para aconsejar a los rebeldes que depusieran su actitud, pues esperaba que se les haria justicia.

ANTONIO FOLACHE

Oficial de Prisiones. De guardia en la primera cancela. Vió grupos de reclusos que salfan del locutorio de jueces. Después ovó ruido de cristales rotos, y viô un grupo que le pidió abriera la puerta, a lo que se negó, porque creia ver en la intención de aqué llos el deseo de agredir al gobernador. La defensa le estrecha a preguntas y le demuestra que estando cerrada la puerta de la primera cancela, es imposible ver la escalera que da acceso al locutorio de jueces.

EMILIO CORTES

Oficial de Prisiones. Prestaba servicio en la segunda galeria. No se enteró de nada hasta después de los sucesos, pues acompafiaba al forense que efectuaba la visita a los que hacian la huelga del hambre.

EL OFICIAL ALVAREZ Prestaba servicio en la segunda galería. Vió aparecer al enfermo transportado por un grupo de reclusos que lo llevaban al locutorio de jueces. No oyó insultos contra nadie, y así consta en su primera declaración. Lo demás, no lo ha dicho porque ignora lo sucedido, y si está enterado es por referencias.

RAFAEL ESPEJO Oficial de Pristones (exceden-

te en la actualidad), que prestaba servicio en la cuarta galería. No sabe nada y no oyó disparo alguno.

RAMIRO MARTINEZ Oficial de prisiones, excedente. No comparece.

Comparecen los forenses seflores Vives y Fosar. El sefior Fosar informa sobre las lesiones curadas a Granados, en las que apreció una herida de bala en el musio izquierdo, con orificio de entrada y salida. El señor Vives reconoció a Granados ocho dias después. Informa en otro sentido, diciendo que la herida no parecla ser de arma de fuego, sino que pudo ser consecuencia de alacusación fiscal le estrecha a guna piedra arrancada de la papreguntas en forma tal, que la red por el proyectil. Ante la disdefensa se ve precisada a pro- crepancia de los informes forenses, el fiscal pide se efectúe un recohocimiento al compañero Granados. El defensor solicita estar presente en este reconocimiento, a lo que accede la Presidencia. Se lee un telegrama de Ocaña, en el cual se manifiesta que el testigo Marcelino Rodriguez, no puede comparecer por encontrarse enfermo, según certificado médico que se explde por

Declara, presentándose voluntariamente el doctor Marcelino Luanco que interinamente el día de autos ejercia las funciones de médico en la prisión. Dice que visitó a los presos que practi-caban la huelga del hambre, notando en varios de ellos una gran debilidad por la falta de alimentación. Afiade que este informe debian de presentario a Anguera de Sojo. Sigue diciendo que mientras efectuaba esta visita observó cómo se reducia la revuelta, pero que no puede aportar ningun dato porque nada vió, por haberse ausentado antes de que tomara incremento.

Don Adolfo Pla, médico que fué de la cárcel, antes de ocurrir los sucesos, hace constar que fué o las ocho para efectuar la visita de los presos, empezando por los de la enfermeria y siguiendo por los que practicaban la huel-ga del hambre. Iba en compafifa del doctor Luanco. Abunda en las mismas manifestaciones del citado doctor.

Vuelven los forenses. El doctor Vives manifiesta que Granados tiens en el músculo inquierdo unas cicatrices irregulares y otra ovalada, pero que ambas no han sido producidas por bala, sino mis bien por quemadura que pueden confundirse.

El doctor Fosar expone que al las heridas son recientes puede diagnosticarse en la forma en que él lo hizo anteriormente, pero habiendo pasado tanto tiempo las heridas pueden confundir-se como muy bien dice su compañero de profesión.

OTRAS DECLARACIONES

El señor Moles Caubet. Abogado. Declara que estaba en la cárcel el dia de autos para visitar a varios presos, cuyos pro-cesos se le habian encomendado. cutorios de abogados y jueces se Afiade que tenia encargo del go-hallaban Bilbso, Damiáns, Ruiz bernador y del Comité Pro Pregos de la organización para acon-

ANTONIO BERBUEZO | sejar que cesaran en la buelga Oficial de Prisiones. De servi- del hambre los que la practicaban, mientras se estudiaban los informes de cada uno para poperlos en libertad. Esto fué, minde, la vispera de los sucesos. A la acusación fiscal le contesta que en el pasillo de abogados y jucces no notó la presencia de ningún oficial, y e cambio, le parece recordar que vió a un

Relats los sucesos y asegura

que los procesados Damians, Bil-

bao, Ruiz y Granados, no que-rían ver al gobernador, porque

consideraban inútil la gestión. El insistió con ayuda del señor Navas, logrando al fin que la entrevista se celebrara, y durante el transcurso de ésta, le parece haber oido fuertes voces, ignorando quien las proferia, produciéndose poco después el incendio de la cárcel. Entonces Damiáns, continúa el señor Caubet. se ofreció a intervenir para evitar que prosperara el desorden, lo que no pudo lograr, pues en aquellos momentos las fuerzas de Asalto entraron por el pasillo de presos políticos. A preguntas de la defensa contesta el señor Moles Caubet que no liamó a los "cabecillas", sino a los que él tenia que defender, pero no recuerda que Damiáns, ni nadie, salieran ni entraran frecuentemente de la celda donde con él se encontraban. Ante la actitud de los guardias de Asalto, y dejando en el pasillo de abogados a sus patrocinados, pidió a un oficial que le acompañara hasta la salida para acreditar su calidd de abogado. Cita los nombres de los presos a quienes llamó a comunicar, a los que de ninguna manera considera autores de los hechos, ni siquiera inductores, pues vuelve a asegurar que Damians, Ruiz y Bilbao se encontraban en aquel momento conferenciando con él y cuando Damiáns se enteró, intentó, con riesgo de su vida, pasar al interior de la cárcel para apaciguar los ánimos, lo que no logró por la llegada de la fuerza pública.

comparece. Julio Herráiz, oficial. Prestaba servicio en la sexta galería. Observó como llevaban varios presos a un enfermo por la huelge del hambre. No pudo ver nada más, ni sabe nada. Lo que declaró y sabe, es por referencias.

El testigo Ramón Martinez no

Bernardo Viguri, oficial de Prisiones, franco de servicio el dia de los heches. Declara que al producirse los sucesos se hallaba en su pabellón, y que entró en la cárcel después de haberlo hecho los guardias de Asalto.

Agrega que todo lo que declaró fué por lo que había oldo a los demás compañeros, pero que ni oyó ni se enteró de nada. Añachos después de entrar los guardias en la cárcel. Sigue diciendo que tal cosa se la dijeron, e insiste en que éi no sabe más. Manuel José González, oficial

que prestaba servicio en la tercera galeria. Declara que oyô decir a los que llevaban el enfermo: "Mucho culdado con lo que hoy pueda pasar". También manificata que no sabe nada más. Que escuchó los tres disparos, pero que no puede precisar cuándo ni de donde partie-

José Royo, oficial que prestaba servicio en la enfermeria. Declara que oyó un tumulto, y al ver un grupo de reclusos escon-dió la pistola para que no se la quitaran, pero no reconocería a nadic. Nada más sabe de todo lo ocurrido.

A petición del Ministerio Fiscal se da lectura a las declaraciones de los oficiales de Prisiones Miguel Iniesta y Manuel Diaz, que no comparecen. No aportan ningún dato de interés. Alavedra, oficial de Prisiones.

A requerimientos del fiscal, ma-

nificata que nada tiene que afiadir a la declaración prestada. A la defensa le contesta que a su lado cayó una puerta y su es-tado de ánimo decayó hasta hacerle perder el conocimiento. Declars que al volver en si se encontró dentro de una celda acompañado de varios reclusos. entre ellos Granados. Estos le manifestaron lo sucedido. Agrega que los reclusos le atendieron con toda solicitud. Dice que le quitaron la guerrera sustituyendola por una bata blanca. Asegura que ninguno de los procesados indujo a los demás reclusos a la rebelión y mucho menos que Ruiz, Bilbao y Damiáns capitanearan ningun grupo. Arturo Farrus (a) "El Tore-

ro". Declara que era ordenanza al ocurrir los hechos, y añade que la revuelta fué previamente preparada por algunos oficiales de la Prisión, que obedecian sin duda a una consigna secreta para destituir a Navas del cargo de director y poner en su lugar a Rojan. Sigue diciendo que los oficiales estaban divididos en dos bandos y que la herida de Granados fué producida por una pledra. Que en compañía de otros reclusos, se encontraba en una celda acompañando al oficial desmayado. Entre los reclusos se encontraba Granados.

Manuel Blasco Magallón, Desempeñaba el dia de autos un

Valencia, 3. - In la región valenciana se nota gran movimiento en torno a un Estatuto

regional. Sobre este asunto, el alcalde de Alicante hiso unas declaraciones poco propicias a estos propósitos autonomistas.

El alcalde de Valencia, sefior Liambies, ya ileva algún tiempo ocupandose de esta cuestión y ha reunido a los diversos partidos políticos de la provincia para comunicarles de que, en caso de que estén conformes con la presentación de un Estatuto autonómico para su abrobación al Gobierno y a las Cortes, lo mejor, lo más rápido y lo de más garantia de éxito, seria que el Ayuntamiento de Valencia formulase una ponencia, que una vez aprobada por las distintas fuerzas representativas de la región se enviaria al Gobierno para su estudio y presentación a las Cortes.

El alcalde ha manifestado a los periodistas que hay acuerdo sobre este particular por parte de todos los partidos políticos.

Un director arrepentido

Bilbao, 3. - Ayer tarde, en las oficinas de la compañía in-glesa de seguros "The Spaniah Chapering", apareció ahorcado de una viga el director de la misma, L. W. Burdidg, natural de Londres, casado y con dos hi-

Se desconocen las causas que le impulsaron a tomar tan fatal resolución.

El señor Burdidg fué aviador durante la guerra europea y poseia varias cruces que le fueron otorgadas por su beroico com-

Estuvo gravemente herido y se asegura que a causa de ello se hallaba algo perturbado.

En política, todos los medios son buenos

Segovia, 3. — En Sepúlveda se han celebrado elecciones municipales, que eran el tema ge-neral desde hace unos dias.

A la una de la madrugada del domingo la Guardia Civil se presentó en el domicilio de algunos significados elementos radicales manifestándoles que tenian orden de detención contra ellos.

Estas detenciones excitaron los ánimos. Con los elementos radicales

en la cárcel, tuvieron lugar las elecciones y constituyeron un completo triunfo de este partido. Los radicales ganaron seis puestos, por tres los radicales

El Comité radical del partido dió cuenta de los hechos al Comité provincial, que protestó ante el ministro de Gobernación.

empleo en la peluqueria de la prisión. Manifiesta que los sucesos se produjeron después de la llegada del gobernador y que vió como el procesado Ruiz Berlanga volvia de la sala de jueces, y al ver el tumulto le aconsejó que se fuera a la celda, lo que hizo seguidamente. Declara a preguntas del fiscal que no conoce a ningún "Dimoni" ni s ningún diablo; que no ha perte-necido ni pertenecerá jamás a los Sindicatos Libres, porque lo considera una deshonra. Sigue diciendo que conoce a Berlanga, pero que jamás le vió llevar bi-

El fiscal propone que se sus-penda la vista hasta el dia siguiente a las diez y manifiesta que renuncia a las declaraciones de los rectantes testigos y que retira la acusación contra el procesado Benito Cantó Castada, al que se pone inmedia tamente en libertad.

Las defensas declaran su conformidad en que se aplace la vista hasta las diez, pero que no renuncian a las declaraciones que faltan, como lo hace el fis-

Todos los que han asistido a la vista están de acuerdo en reconocer que la inocencia de los inculpados está patente y que con toda posibilidad el veredicto será de inculpabilidad.

SE HAN PRACTICADO ALGUNAS DETENCIONES

Esta mañana, en los alrededo-res de la cárcel, momentos an-tes de comenzar la vista, unos agentes afectos a la Brigada de Investigación Social detuvieron a tres individuos que estaban realizando propaganda comunisrealizando propaganda comunis-ta. Entre los detenidos figuraba un súbdito alemán llamado Mo-ritz Solmeides. Los otros detenidos dijeron llamarse Juan Ale-many Rolg y Enrique Fernán-des, ocupándose a este último folietos de propaganda comunis-

ta.

Los detenidos fueron trasladados a Jefatura Superior de Policia, a disposición del jefe.

No comprendemos como en tal
lugar pudieran hacer propaganda de ninguna clase como ne
fuera con los guardias que guardaban el recinto y los unicos qua
daban el recinto y los unicos qua
delle se posmitia estacionas.

LOS SINDICATOS DE BARCELONA

¿Qué se pretende con los obreros de la barriada de Pueblo Nuevo?

Serian proximamente las once | procedimientos destruyen totalde la noche del 30 del pasado mes cuando repentinamente hien su aparición un camión cargado de guardias de Asalto, que se dirigió al domicilio social del Ateneo Librecultural de Pueblo Nuevo con el propósito decidido de proceder con arregio a la costumbre que han establecido.

Casualmente el local estaba cerrado, por haberse disuelto la tertulia que en este Atenco, como en todos los lugares de igual clase, se mantiene, y por no ser dia de otras actividades corrientes y naturales en estas colecti-

Les falló el golpe. Eso no obstante, hay que hacer constar que para aquella noche se habia solicitado autorización para reunirse y tratar de asuntos internos administrativos, autorización que fué concedida por cl gobernador, y que no fué utili-zada a causa de imposibilidades surgidas a última hora que impedian se pudiese zanjar con los antecedentes necesarios uno de los puntos del orden del día. Aplazamiento obligado que hizo fracasar la comisión de una injusticia más.

De no acontecer esa circunstancia imprevista por todos, las autoridades hubieran "sorprendido una reunión clandestina que tenia previamente autorización de la misma.

¿Es el primer caso que se habria dado? No. Han ocurrido otros bien recientemente. En el Ateneo de la calle de Tantarantana durante una conferencia, en el Fabril y Textil y en el

Desconocemos la finalidad de conceder autorización para poco después encarcelar a los reuni-

Sólo comprendemos que esos

mente las diminutas y escasisimas libertades de que gozaban los ciudadanos aun en los tiem-

dictatoriales. No existe la menor seguridad personal, y, por lo mismo, nos encontramos ante un hecho manificato de fascismo entronizado que salta por encima de todos los preceptos constitucionales, pomposamente se denominan democráticos, y hacen re-tordar, a los desmemoriados, que existe vigente y en acción una ley de excepción de defensa del régimen que autoriza a todas las transgresiones y a todas las anormalidades y a todos los caprichos.

pos monárquicos, absolutistas y

Quiénes son los responsables de csos hechos? ¿El ministro de la Gobernación? ¿El gobernador? ¿Maciá? ¿El jefe de Po-licia? Lo ignoramos. Pero tenemos entendido, por lo que se desprende de un razonamiento lógico de los scontecimientos que se vienen sucediendo en si, que lo son todos y cada uno, en la parte proporcional que les corresponde.

Deseamos se nos aciare terminantemente si estamos exentos de ser perseguidos, aun funcionando dentro de las normas marcadas por la autoridad y con su beneplácito, para conocer nuestra situación y saber con certeza la actitud a seguir en adelante.

En esta ocasión, y por accidente casual, padecieron un fracaso, pero no admitimos el estar expuestos a que se nos caco con lazo candidamente en otra oportunidad habilmente prepa-

Por el Ateneo Librecultural,

Sindicato del Ramo Sindicato Unico de de Construcción la Metalurgia

A TODOS LOS OBREROS DE LA SECCION CERAMICA

Hemos leido en la "Gaceta" del dia 2 del corriente, la disposición del nombramiento del Jurado mixto del Ramo de Construcción, Sección Cerámica, y como según dispone la tan cacareada ley del 8 de abril, que los vocales obreros han de ser nombrados en las asambleas de las asociaciones, no existiendo otro Sindicato de Cerámica que cumplir dentro del Sindicato, eseste, adherido al Ramo de Construcción de la C. N. T., advertimos a todos los obreros que no se dejen sorprender por acuerdos temados por dicho Jurado mixto o Comité paritario (que es lo mismo), pues dichos vocales no representan ni pueden representar a los obreros de la

Esta Sección, con más de 880 adherentes, rechaza toda intromisión de autoridad y Comités paritarios para solucionar sus conflictos, basándose para ello en la acción directa, que es el ca-mino a seguir por toda la orgamización de la C. N. T.

Advertimos, además, a todos los obreros, que por los nombres de los vocales hemos podido ver que la mayoria son individuos que en tiempos de Frimo de Ri-vers, pertanecieron al Sindicato Libre y a los Comités paritarios.

En un articulo próximo dare-mos a la publicidad los nombres de los más destacados y de-mostraremos las pasadas actua-ciones de estos traidores que en la actualidad están haciendo el juege a la Patronal ceramista, y quieren intentar aniquilar a sussira Sección.

Compañeros: ¡viva la C. N. T.!

COMUNICADO IMPORTANTE

Panamos en cenecimiento de toda la erganización confederal, que este Sindicato se ha visto ferzada a expulsar de su seno, per inmersidades administrati-vas a Juan Tubáu, ex contador de la barriada de Sans.

Esta Junta dará amplios in-formes a todo compañero que sei la desce. — La Junta.

CONVOCATORIA

Se ruege a les siguientes com-pañaros, que formahan la Comi-sión saliente de la barriada da Gracia, Ramón Vilaro, Ramón Oslavera, Juan Parera, Jesús Jerdán, Antonio Sapata, Fran-cisco Buño, Federico Anleda, Jús-na Pernandos y Jaimo Pares (a) Charlet" pasen sin felta a un-trevistarse con esta Junta mahans, microsica, e las nota y mo-dia de la turde, pera un escuto de sume interés para glica. — La Junto.

SECCION DE CERRAJEROS DE OBBAS

Camaradas: Desde un tiempo a esta fecha, la sección de cerrajeros parece que no tenga perso-nalidad definida dentro de nucatra organización sindical, como lo demuestra la deserción de varios de sus componentes, que, llevados por un espíritu de dejadez o cobardia, importandoles un comino la misión que tienen que tronal cerrajera -- una de las más explotadoras del universose ensañe cruelmente con nosotros, quitándonos todas las mejoras conquistadas, después que tantos sacrificios nos han costado, y que en un dia no muy lejano seréts vosotros los primeros en lamentar, y que ya nomos muchos los que estamos tocando las consecuencias.

Pues bien, companeros; esta Sección os hace un llamamiento fraternal para que acudáis todos, como un solo hombre, al Sindicato, tanto los parados, como los que aun trabajáis, para que con vuestra ayuda y calor podamos dar la batalla, como se mereos, una burguesia deprava-da que, con tal de saciar su egoismo personal, no regatea medios, sunque sea costa de la miseria y hambre de los traba-

Creemos que con lo expuesto ca dareis cuenta de la rasón que nos asiste. y no desantendereis nuestro llamamiento: y na demostraremos concretamente is necessidad de ester cada uno en el sitio que le corresponde. En vispersa de grandes luchas que se avecinan, y que, como hombres conscientes de nuestra misson, es menester estar lodos sion, es menester estar todo

sires conscientes de nicetra misire, es menester estar todos
unidos en nuestra organización
sindical, la unica que deficipe
los interesses de los trabajadores
y hará morder el polyo a la burguesta y sus defensores, los socialenchunstas, sternos traidores de la clase obrera.

También creeman que boy no
será motivo el que na acudáis a
nuestro ilamamiento, el que natentabala tiempa atras, o sea,
que os fundabala en que ostentaban cargos en la Sección compañeros de diferentes ideologica,
cosa que hoy ne padeis cagrinir
en favor de vuestra abstención.

Dentro de esta Sección existe
un sector de vicios militantes
secistarios que, geostumbrados
a luchar pontra el contagio politicologración y cuando pueden filtrarse en algún punto de la discusten de Bindicato de la Metalurais, y algunas de les veces
debido a la concriura intervenile mires paramente sindicales.

llevan a la Sección a claudicar dentro de las luchas sociales, que boy más que nunca necesita el apoyo moral de todos los mi-litantes revolucionarios.

No se abstienen tampoco, dentro del taller, la fábrica y en todos los puntos que se les presenta la ocasión de impugnar y hacer ver a muchos compañeros que cuando estaban en sociedad autónoma iban mejor; que entonces se conocian todos, y que hoy el Sindicato Ileva unos derroteros nada más en beneficio de unos cuantos, por cuyos motivos, de obreros contrarrevolucionarios muchos compañeros de buena fe, influenciados por estos claudicados societarios, se abstienen de venir al Sindicato a cumplir con sus deberes sindi-

De momento no diremos nada más que estos militantes que llevan dentro estos perjuicios empiezan a tambalearse, y a dar pasos atras, y llegan a la decadencia de su espiritu evolucionists, son hombres cansados, en-

Compañeros: Nuestro deber de obreros revolucionarios está en el Sindicato de la C. N. T., encauzar con altivez todos los trabajos de consolidación revolucionaria, única manera de con un poco de voluntad y actividad, solucionar la situación actual. Viva la C. N. T.! - Un Mill-

Actos en la Región

Para la inauguración de un Ateneo Libertario, el camazada, Antonio Ocaña, dará una conferencia, desarrollando el tema "Labor practica del Ateneo libertario", hoy, martes, a las nueve de la noche, en San Feliu de Llobregat.

Mañana, miércoles, a las nueve de la noche, el compañero Ramon Porté dara una conferencia en San Baudilio de Llobregat, desarrollando el tema Trayectoria de la Federación Regional de Campesinos".

El jueves próximo, dia 6. en Mollet, tendrá lugar un mitin de afirmación sindical, a cargo de los compañeros Asturiak, Terrén y Cano Ruiz.

El viernes, dia 7, cn Granollers, se dará un importante acto de atirmación sindical, a cargo de los compañeros Asturiak, Terrén, Cano Ruiz y otro camarada de la localidad

El día 8 del actual, en Espa rraguera, tendrá lugar un gran mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los cama-Cano Ruiz y Parera.

ASAMBLEAS | ta falta nos hace en nuestra Sec-

La de la Secolón de Cultura del Sindicato de la Metalurgia.— Companeros: Esta Comisión os invita a la asamblea general que se celebrara el dia 6 de octubre. a las nueve de la noche, en nuestro local social. Rambla del Centro, 30, 2.º, para tratar el si guiento orden del dia:

1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.

3." Lectura del estado de cuentas y nombramiento de compañeres para su revisión.

4.º Dar cuenta de los trabajos realizados por esta Sección. 5.4 Nombramiento de companeros para la Sección. 6.1 Asuntos generales respec-

REUNIONES

to a cultura.

Barberos

Se convoca a los compañeros de Junta, militantes y a los componentos de la Comisión para la confección de bases, para que pasen por Secretaria (Guardia, núm. 14). - El secretario, Pa-

Madera

Sección de Aserradores. - Se convoca a los compañeros de esta Sección a la asamblea general, que tendrá lugar, a las nucve y media de la noche, en el local del Centre Tarragoni (Ronda San Pablo, 44). - La Junta.

Construcción

Sección Albafiles y Peones. Se convoca a todos los obreros que trabajan en las Brigadas de Beneficencia del Ayuntamiento, a las seis y media de la tarde, en nuestro local nocial (Mercaders, 26), donde se les comunicará un asunto de interés. - La Comisión.

A todos los ladrilleros en general, y a los de las barriadas de San Martin, Pueblo Nuevo y San Andrés en particular

En este memento en que más precisa es la unión, la comprensión y la unificación para con nuestras ideas y más energia para conseguir un resultado más provechoso, tanto moral como material, es cuando más se observa en vosotros el decaimiento de fe para con nuestra Sección, y esto, camaradas, no puede ser y no debe ser.

radas Asturiak, Pérez Combina, las mejoras materiales y el res- importancia referente al conflic-

Precisamente, cuando más necesario es el esfuerzo común, es cuando vosotros más volvéis la espalda a la Sección, demostrando con ello que os habéis vesti-do de coburdis. Por la causa de nuestra emancipación y por el interés común, es necesario que demostréis que sois hombres para salir triunfantes de osta infame burguesia, y si no lo hacemos asi, ya sabemos lo que nos

Nuestro deber es acudir todos al Sindicato.

Vuestro y de la causa, Tomás

COMITÉ REGIONAL

Viendo que muchos Sindicatos de Cataluña recurren a un tal Ramón Vaquer para celebrar actos de propaganda, hemos de advertir que dicho individuo ha tomado parte en mitines politi cos, y que no posee carnet confederal, haciendo de la propaganda un medio de vida.

Hacemos esta advertencia para que nadie se llame a engaño y no se doje porprender su bue-

Aclaramos, al mismo tiempo, que ese Ramon Vaquer, no tiene nada que ver en absoluto con el camarada Ramón Vaqué, del Sin dicato de la Industria Ferroviaris de Barcelons y miembro del Comité Regional. - El Secre-

Sindicato del Ramo de la Construcción BARRIADA DE SAN MARTIN

A todos los parados de la misma

Posesionada de sus cargos la nueva Comisión de barriada, con el mayor desco de estrechar los lazos de unión con todos los obreros de la misma, y teniendo en cuenta que la situación de los parados es la primera que nos toca procurar de resolver, esta Comisión convoca a todos los parados de la barriada a la reunión que celebraremos el miércoles, dis 5, a las diez de la manana, en nuestro local social. Bassols, 8. Del estado de ánimo de los

compañeros parados depende el éxito de las gestiones que piensa realizar esta Comisión.

A los huelguistas de la casa Viñado

ros y compañeras que pasen hoy, a las diez de la mafiana, para No es asi como se consiguen | comunicaries un asunto de suma peto moral como clase, que tan- to. - La Comisión de huelga-

CONFLICTOS es. S. A .- El burgués de esta | den de las causas justas, grite-

fábrica, burgués de negra y sádica historia, empequeñecido y aleccionado por la gesta mag- | bajo: El Comité de hueiga. nifica de sus obreros, recurre a todos los medios que su bien repleta boisa, lograda a costa de la salud y del hambre de los trabajadores, le permite.

en la famosa moraleja de sus maestros los jesuitas "el fin jus tifica los medios", que tan bien se ajusta a sus planes de ambición, que no retrocede con tal de jucrarse, de perjudicar a un segundo, aunque este sea su propio hermano (tenemos pruebas); este burgués, no sabemos si sorprendiendo su huena fe o valiéndose de sus influencias, o gastandose las pesetas que niega a sus obreros para poder mai vivir, difunde por la radio no-ticias falsas y tendenciosas, con el fin avieso de desalentarnos. Vana ilusión! Los obreros ya no nos dejamos engañar por esas pérfidas maniobras, que las tomariamos a chacota, a risa, por lo burdas, si no se jugara con el pan de nuestros hijos.

Ni con radio ni sin radio; a pesar de la faenita que están realizando esa fauna de bien atuo y desmedide orgullo.

No importa que en la lucha se nos presenten obstaculos y dificultades que parescan insu-perables. Uniendo nuestros mu-tuos esfuersos, mancomunando nuestras propias voluntades sa-bremos salvarios y sabremos vegnerios. Y si en lo rudo de la peles dejamos firenes de nues-tra carde, alientos de nuestra propia vida, la vida misma, sea quentro sacrancio como un esti-mulo, como un acicate que desmás para proseguir la lucha hasta el no, husta el triunfo.

Reconcentrémonos en nuestros ; sino en los talleres, en las fábripuestos, accionemos enérgica- cas, en los campos y en todos mente hasta limpiar de reforcuantos lugares donde se halle un explotado, para que el desmismos nuestro campo sindical; precio de los trabajadores sea la tos a que nadie paralice la marrespuesta a los que venden su cha de puestra C. N. T. hacia dignided a cualquier comprador. in current in current

CA

En Clot, gar h is no go di Ruiz, "Una ca".

La Sedon Social dará huevi comp comp cual tema Hum

C

Se barbe sión Barc posite pone sión stañ berts mon Grat poch Colle

Accionemos con constan-

cia, sin reparar en sacri-

ficios por la C. N. T.

sin perder la serenidad, dispues-

Aumeinan puestros enemigos.

Aumenternos nuestra epergia-

hasta eliminarlos; estudiemos la

defensa y llevemosla a la prác-

Démonos perfecta cuenta de

los sindicalistas reformistas, si-

tro y sinicatro a los más cons-

rian apoyándose en la eterna ti-

rania y en la explotacion de las

Solamente los aspirantes a po-

liticos y por lo tanto a parásitos.

son capaces de olvidar la misión

de los militantes de la C. N. T.

A esos capacitados revoluciona-

rios que parecen haberse vendi-

do a la ciase privilegiada, debe-

mus despreciarlos y apartarnos de ellos, rechazándolos con la

A la Prensa mediatizada que

trata de sembrar el confusionis-

mo entre los trabajadores, lan-

zando falsedades a los cuatro

vientos, el cinismo a cambio de

unas pesetas, también dobemos

despreciaria; pero no malgastan-

do el tiempo y nuestra Prensa.

energia que el caso requiere.

masas proletarias.

el Comunismo libertario.

del Trabajo.

Muchas veces expuesta ha sido ya la finalidad de la Confederación Nacional del Trabajo. Pero debemos seguir propagándola en nuestra Prensa y en nuestras controversias, sin olvidar principalmente decir y demostrar a cómo el fuero gubernamental los trabajadores de donde partio nos presenta la lucha, no contra la iniciativa que formó nuestra C. N. T., quiénes fueron los prino contra los anarquistas, nervio meros que militaron en ella, donde la Confederación Nacional de finaliza y dónde empieza el anarquismo; qué misión tiene aquél que se llame militante. La ley del 8 de abril se intenta aplicaria encarcelando a diesdentro y fuera de los Sindicatos Y de esta forma, cumpliendo con tantes militantes de la C. N. T., nuestra obligación allá donde esperando tal vez que, a costa de nos encontremos, podremos, en perder la libertad se perdera la un dia no lejano, presenciar, a serenidad y que por lo tanto, el despecho de los que pretenden reformismo y la negación de con su traición retrasar el triunnuestros principios invadirán to de la Confederación Nacional nuestro campo de lucha, y endel-Trabajo, la emancipación de tonces, con mayor seguridad, el la clase explotada. capitalismo y el Estado, segui-

A los ya politicos también les alcunza el desprecio de sus victimas, y para ello, para que po sigan engañando a los pueblos con falaces promesas en tiempo de elecciones, precisa nuestra constante actuación, explicando a los trabajadores la misión de los políticos de todos los colores.

Accionemos, pues; y que cada uno se coloque en el puesto que se les designe. Estudiernos nues tra defensa ante la lucha ya entablada y sigamos actuando contra todos los enemigos de la gloriosa Confederación Nacional del Trabajo, si verdederamento sentimos las ansias de libertarnos de esta sociedad que nos explota y que nos tiraniza-

El de la casa Miro Trepat. --

J. Palacios

mos: ¡Viva la huelga! ¡Viva la Confederación Nacional del Tra-Es bochornoso que las autoridades continuen prestando su concurso y protección a las empre-Este señor (?), inspirándose

sas burguesas, de las que forman parte hombres de la calaña me-Las provocaciones constantes, todas clias injustas, que la Dirección de esta casa viene haciendo a sus trabajadores al pretender el despido de seis companeros, es algo insoportable que no podemos silenciar. Son cuatro las semanas que llevamos en paro. ¡Cuatro semanas sujetos al pacto del hambro sólo porque, solidarios y humanos, los obreros queremos que el trabajo se reparta entre to-

Se dice por la Dirección do que no hay trabajo para todos. Es falso! Lo que se pretende es seleccionar el personal y dejar en la calle a los que se signifi-can por defender a sus compa-

Esto no lo podemos consentir, pues es una ofensa que se nos ha-ce a nuestra dignidad de obreroa dispusatos al sacrificio por nuestras reivindicaciones. Comprendiendo nosotros que

la falta de trabajo que la casa alega es un ardid y una arti-maña de la Patronal que, mancomunada con las autoridades, pone obstaculos a la orga-nización confederal a ver si son-siguen hundiria — ¡vano inten-to! — no estamos dispuestos a transigir.

A ello nos impulsa el principio de moral y solidaridad proleta-ria. No podremos nunca crusarpos de brazos ante esas mens-truosidades de la Patropal, ni admitiremos tampoco la intromisión de gente extraña a nues-tra organización en nuestros problemss.

Nuestrus cuestiones han de ser solucionadas a base de toda equidad entre obreros y patronos, nada de Comités Paritapersonalidad propia y por medio de ella hemos de resolver cuan-

tes confictes nos salgan al paso.

Trabajadores: ¡ Firmas en
vuestros micates de combate
contra las injustas protenciones
de la cusa Miré Trepat! ¡Firmes con la misma gallapdia de
siempre, con la virtidad que os
caracterios en defense de ses caracteriza, en defensa de sues-tra dignidad ultrajada y de guestra mispria escaraccida!

Con constancia, energia, vo-iunted y firmeza trionfaromes, ¡Adelantel ¡Viva la C. N. T.! Viva el Comunismo libertario!
— La Comisión del conflicto.

La guerra en el Puerto de Barcelona

cimientos que fueron hechos con el propósito de descomponer a la organización del Puerto han dado los sabrosos frutos que era

Los faquines de comercio y otros sectores portuarios han esperado pacientemente a que Maciá y otros cumplieran su pa-labra. Han perdido el tiempo después de haber contribuido a dolorosas rengaduras en la ro-busta unidad que existia en la colectividad de los trabaladores.

Sentimos reconcer el pece care que se nos hace en cuan-tas setalenes do esta misma ela-se as presentan, a pesar de los constantes fraçasos que los interesidos recibes. No han comprehado todavia la ineficacia de prestarse a la mendicidad de los dereches y de la justicia, que te-niendo muy presenta en au meniendo muy presente en au me-moria las ventalas positivas y el respeto adquirido por las ges-tas formidables de una actua-ción de conjunto y de unidad mantepidas y dirigidas por la acción directa del organismo confederal.

Supusioron las eternes inge-nues que las fraces aduladoras de les traideres se convertirian en cercanas realidades y preh-rieron seguir ese camino equiva-cado que la producido a tedes tantes amarguras y sacrificios.

Los mangoneadores principa-les en el desastra del Pijerto del co existante en ellos, al os daip enenia on todas las asambleas de sección, y cuando puedan filtrarse en algún punto de la discusión del Sindicato de la Meiafurnia, y algunas de las veces debide a la opertuna intervención de algunes combasteres, que sienten la causa con una altera de miras puramente sindicales, y de compañeros explotados, no nueva reproducción y fortalece-

Las esperanzas fijadas en ofre- ; rá definitivamento el espiritu . combativo y de convicción de sus actuales y futuros compo-

Pero aun comprendiendo la eficacia do lo acontecido, entendemos también prudente y pro-vechoso poner al descubierto los trabajos carentes de escrupulos que se han verificado en see lap-so de tiempo para descemponar la fuersa y súcacia de los porla fuerza y eficacia de los por-tuarios organizados. De esta forms, repasando actitudes, procedimientas y astucisa, nos co-acceremos mejer y evitaremes imperfecciones o dunes futuros que pudieran provenir dei desse-nocimiento de los hechos pasa-dos, que han de servirsos de lec-

ción y provecho.

En indudable que la memoria no respondera a nuestros deseos, en la medida pecesaria, por la sencillisima razón de que sen innumerables los sucesos, habilidades y acentecimientos por que hemos tenido que pasar y pasa-mes actualmente. No importa, procuraremos recordar lo mas saliente y le narraremos sin importanos el que no guarde rela-ción necrológica exacta. Persistiremos, por lo tanto, en arranear la male hierba que ha

creoido frondosa on nuestros medies y agotaremos las energias todas en procurar que les trabajadores auténticos y explotados del Puerto vuelvan a constituir el poderoso frante de combate contra el enemigo común y sun ayudanten Botames en lo eterayudantes. Matames en la ejer-to si aseguramos que no agran estáplias les esfueraos que reali-cemos. Les trabajadores, algo reactas a la fácil pemprensián de les medios que tiapon que em-pirar para la defensa de sua in-tereses y de su clase, han des-pertado con los rudos galpes do los últimos y crusios desenga-

Primeramente deberemos ocuparnos de la campaña de difemación emprendida por los traidores del Puerto, haciendo coro
a los enemigos de la C. N. T., con
el deliberado propósito de ayudar a sus amigos las autoridades, los hombres de la "Esquerea" y a los patronos, así como
también intentar pavar el gelpe pertero que las dispara su
prepia actuación y las verdades
desnudas que nesatros ponemos
al descubierto. mación emprendida por los traial descubierto.

No pueden producirnos ningún perjuicio y menos indignación las calumnias y difamación de unos hombres que sin escrupulos van del brazo de los enemigos de los trabajadores. Hemos de soportar los dicterios y al fango que se nos escupa, hasta cierto punte, por no aceptar jumas colaboraciones y arregios que mancha-rian nuestra digniciad y relaja-rian la moral que en toda nues-tra historia de idealistas, de luchadores y de hombres sinceros.

Seria de imbéciles no recono-cer que si aceptasemos las clau-dicaciones, cen el disimule y aderese que en clias se ponen, a que upe invitan constantemente les cinices de todas clases, nes convertiriames por arte magico sa unes buenisimos muchaches muy dignos de atención y de protección, pero también muy dignas de ser ejecutados par los trabajadores por habernos con-vertido en unos perfectos cans-llas. Preferimos, en este caso. llas. Preferimos, en este caso, continuar mereciando los dicterios y la persecución de los que hemes tendo per anemigos y los seguiremos teniendo. Que utilicen las armas que quieran, lor trabajadores debemos contestar ces la diringa de mantener nuestras tacticas y nuestra unión perfecta.

El Contité

cebados. llamense encargados. porteros y serenos, que guiados por sus instintes muestran lo lacayuno de su proceder, por-tándose como viles esquiroles, no teniendo un gesto de hom-bria ni de diguidad negándose a realizar trabajos impropios y que no les corresponden; a perectores, administradores, cajeros y demás sanguijuelas, que engerdan realizando malabarismos aritméticos, coscelonando a las compañeras sin que les agen-tes de la autoridad les persigan y les detengos; a pesar de la numerosa fuerza armada que la República de Trabajadores" ha puesto a disposición de este plu-tocrata, no logrará ese sátrapa disgregarnos ni apartarnes ni un ápice del fin que nos hemos prosucato: hacerie morder al olvo y venerie, abaliendo su

pierte nuavos bajos en los de-(Companeras y companeros! Firmes y serenos, con la firme-

1932

9

an-

s fabri-

todos

e halle

el des-

s sea la

prador.

he si-

onfede-

ajo. Pe-gándola

uestras

princi-

trar a

partió

nuestra

los pri-

a. dón-

icza el

litante,

dicatos.

ndo con

donde

108, cn

ctar, a

tenden

triup-

acional

ción de

bién lea

us vic-

que no

pueblos

tiempo

aucstra

licando

sión de

colores.

e cada

sto que

s nues-

ya en-

tuando de la

acional

amente

bertar-

spren-

grite-

orida-

u con-

mpre-

orman

la Di-

oc ha-

al pre-

ompa-

le que

a que

sema-

ambro huma-

n que re to-

on de

todos.

ade es

detar

igniti-

ompa-

sentir, os ha-

obre-

o por

cass

arti-

que. erida-

orga-

inten-

ncipio oleta-

uzar-

al, ni

ntro-

nues-stros

n de

y pa-arita-

medio

uan-

paso.

s en nhate icines iFir-

tiene

El Instituto Zamenhof hace ada hasta el 15 del corirente la ascripción a las clases de Elseranto, Catalán, Ortografía y

Para más detalles, dirigirse a la Secretaria de dicho Instituto, sitjas, 3, pral., de 7 a 9 de la no-

Herniados

rencats: Tened siempre muy presente que Sa majores aparatos del mundo pera ion de toda clase de bernise los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes engorrosos de atn-guna ciase. No molestan ni hacen pulto, amoidándose como un guanta, Hembros, mujeres y niños deben usario. En bien de vuestra salud no debeis nunca hacer caso de muchos sauncios, que todo es palabreria y mera propaganda, desconfiando siempre de los mismos y penuando quicamente, sin temor a equivoca-SA TORRENT to hay, ni existe, ni nunca jamas habra nada, ya que sus maravillosos aparatos trimufan, venen y cursa sismpre con facilidad pasmosa, donde otros muchos fracason una garantia verdad que tobe tenerse muy en cuenta. Bajo singun concepto nadie debe comprar bragueros ni vendajes de ciase alguns sin antes ver esta casa

D. Calle Union, 18. - BABCELONA CASA TORRENT

En el Ateneo Libertario del Cot. Meridiana, 128, tendrá lugar hoy, martes, a las nueve de noche, una conferencia, a carro del compañero Tomás Cano Ruiz, versando sobre el tema, "Una doble experiencia histori-

La Cooperativa Popular de Tejedores a Mano, con domicilio social en Teruel, 26 y 28, Gracia, cará al miércoles, dia 5, a las nueve y media de la noche, una conferencia pública, a cargo dal compañero Tomás Cafinares, el cual disertara sobre el siguiente tema, "¿ Hacia dónde camina la Humanidad?".

Popemos en conocimiento de los respectivos Comités que "Cultura Ferroviaria" ha sido depositado el pasado sábado en

Se avisa a los compañeros barberos que integran la Comiión de Barberias Colectivas de Sarcelons, pasen lo más pronto posible por este Sindicato, para coner al corriente a esta Comisión de las atribuciones que le stafien en la cuestion de la barberia colectiva que tenemos montada en Santa Coloma de Gramanet, Hora, de ocho a diez poche. - Por la Comisión, E.

Merino ruega encarecidamen- ALMACENES PARIS te al compañero Francisco Tomás pase por esta Redacción hoy, martes, de sels a siete de

El Sindicato Unico de Granoliera, solicita de todos los Grupos editores de Prensa confedeval y anarquista le remitan un ejemplar, como suscripción, a la firección siguiente: Sindicato Unice de Trabajadores (Biblioleca), Granollers.

Por la presente ponemos en conocimiento de toda la organización afin, que nuestro domicilio social (Sindicato Unico del Ramo de la Edificación) es: ca-lle Garcia Hernández, 35, Husi-va, y no calle Miguel Redondo, donde se nos ha mandado la co-rresponndencia equivocadamen-te, por ser este el domicilio de la Federación Local.

Al mismo tiempo, solicitamos sostener correspondencia con los Sindioatos afectos a la giorica. Confederación Nacional del Trabajo, para comunicaries algo relacionado con la buena marcha de la organización en general.

... Jues Ric, de Binéfer, domici-liede en le celle Temerite, é, de-cea seber el paradero de Jos-quis Bianco, de Alcompei.

...

Fernando Nogales, de Oliva de la Frontera (Badalez), pregun-ta e la Administración de "Tie-rre y Libertad" si ha recibido un giro de 23 ptata, remitido a la dirección antigua. Otro de 5 pesetas, para el folieto "El Mu-micipio libre", le fué devuelto en la primera quincena de septiem-bre, y ne sabe donde enviario de suevo.

Participo a los compañeros de La Garriga que acepto el die y

el tema. Anistiré.

A los camarades de Flix no dese entendaries no scudiera el dis que por carta me sensiaron por fe heliprace as Rarceldas y descenceer, por tanto, le fijación de ferha. Si no encuentran algu-"a stricuttad, et viernes de la presente seresque, dia 7, tre a cura-0 adquirido hade tiempo. - A.

De la Regió

San Adrián de Besós

El Ateneo "Cultura Social", sito en la celle Fermin Galán, 185, celebrará reunión general ordi-naria, mañana, microoles, a las nueve de la noche.

Sardanola - Ripollet

SOLIDARIDAD PARA LOS HUELGUISTAS DE LA EM-PRESA "ASLAD"

Concoedor de la lucha titanica, que nuestros compañeros de Moncada están sosteniendo con la reaccionaria Empresa de Cementos "Asiand" y conocedor del poder de dicha Empresa en los centros oficiales, no vacilo en dirigirme a todos los companeros de espiritu solidario, para que todos juntos prestemos nuestra ayuda moral y material a los compañeros de Moncada.

Por otra parte, los comités Comarcal del Vallés y si no el Regional, deben cucaminar sus pasos inmediatamente para que ios Sindicatos de la comarca del Valiés, presten la ayuda moral que se crea necesaria.

Los cuatrocientos obreros que se declararon en hueiga, están resistiendo dignamente los ataques que esa poderosa Empresa les dirige.

El dia 29, los pistoleros a sueido de la Empresa, la emprendieron a tiros con sus companeros huelguistas, por suerte no pasó nada, no pasó la tra-gedia que esa despótica Empresa provoca diariamente, pero seguramente que los esquiroles de ia F. O. C. y pistoleros del "Asland" volverán a la carga más seguros que el dia 29 y entonces la tragedia será inevitable. Hay que poner remedio, pues hoy es-

tamos a tiempo, mientras que quisá mañada sea tarde. Camaradas todos, si los regis-mentos de nuestra Confederación nos dicen, prestarán la ayu-da mutus entre las colectividades federadas siempre que éstas lo necesiten, en este caso no cabe duda que hay que prestarles a los compañeros de Moncada toda nuestra ayuda.

Tengamos en cuenta son seis semanas que están en huelga y según en qué casos, vale más la moralidad que podamos pres-taries que no todas las pesetas que podamos aportar, y por las consecuencias que este conflicto pudiers tener para algunos Sindicatos de esta comarca, conviene prestemos nucetra ayuda a los compañeros de Moncada. -Corresponsal.

:TRABAJADOR! COMPRA TUS TRAJES Y PANTALONES EN LOS

GALLE SAN PABLO, 47

Gironella

Por orden gubernativa ha sido suspendida la conferencia que la compañora Federica Montseny, con el tema "La misión de los libertarios en la preparación revolucionar en esta localidad ayer, elbado.

Es vergousoso e indiguante lo que nos está ocurriendo en esta ecalidad. Paulatinamente retrocedemos a los tiempos ignominiccos de la Monarquia, con la sola diferencia de que se han trocado los papeles.

Cuando era gobernador de Barcelona el general Despujol, se concertaron tres conferencias por un mismo orador en idéntico número de localidades distintas: número de localidades distintas:
Balsareny, Gironella y Pobla de
Lillet. La primera y la última
se efectuaron sin repare alguno;
no sel la segunda. Histo sirvió
para que los que hoy actúas de
primeras autoridades locales, pulieran de ralleve la justicia de aquel gobernador y protestaran albadamento de tal arbitrarie-

Nucetro grupo ha intentado llevar a termino tres conferenciae y dos han sido suspendidas. La companera Montsony ha di-sertado en Sans y otras locali-dades de la provincia, y seta misma somana en Mollet del Vamisma somana en Mollet del Va-llés, lugares todos al mando del mismo gobernador que en Giro-nella. ¿ Que sunsée, pues? ¿ Qué ocurre do anormal en esta villa para impedir acto tan saludable como inoressivo?

"Cjudadanás" autoridades de po s'en recorda de quan era vi-cari"?—El Grupo "Amor y Ver-dad". Gironella: "¿es qua'l vector ja

Esparraguara

Compañeres: Hora es ya de que hagames un alto en nuestro uamine y meditames quál es nuestra situación. La falta de compressión de una burguesia camine y meditames qual es cual este Sindicato pasará a per-auestra situación. La faita de comprensión de una burguesia de Barcelona, quedande, por tan-evara y de us Gomeros hao he-che desaparecer todo esparanas de salucionar les conflictos er-de salucionar les conflictos er-

monicamente entre capital y trabajo. Quieren que nos supedite-mos a sus capriches como una manada de borregos. Pero no lo conseguirán; la libertad y el de recho a la vida están por encima de estas necedades humanas. Tratados con biandura como se merecen los seres humanos, los militantes de la Confederación estamos dispuestos a llegar al limite de las transaciones, pero querernos humillar, tratarnos como vencidos, tratados con violen-

cia, no estamos dispuestos. En la lucha se templan los corazones; con el combate renace la confianza y esta confianza renacerá en el pueblo de Esparraguera. Pues para defender sus mejoras, para defender la libertad que se le quiere arrebatar, luchará y vencerá pese a los entes transfugas de que está rodeado el burgués Sedo, que defienden las injusticias que diariamente está cometiendo.

La libertad de un pueblo no se da, se conquista.

Pueblo de Esparraguera, nuestra fuerza es irresistible, nadie podrá con nosotros, porque somos los que damos vida al mecanismo humano, porque somos los más y porque tenemos ra-

Trabajadores, millones de obreros, hermanos de explotación pululan por las calles en paro forzoso, es la sociedad bur-

guesa que egoista, y sin sentimientos, arroja nuestros hermaperación, mientras ellos, en su delirio de grandezas, en su afán de dominio, arrastran a la hu-manidad en fratricidas guerras, imponiéndonce un régimen de terror y de exterminio. Pueblo de Esparraguera, mi-

ra cara a cara a tus enemigos y sigue adelante. Da valor al compañero que desmaya, y cuando encuentres a un compañare de trabajo, a un infeliz o malvado que afile el cuchillo que ha de atravesar tu corazón repróchalé su mala obra y desprecia ble; es el mejor castigo que le podemos inferir; desprecia siempre a los que para servir a la burguesia traicionan tu causa y la de la humanidad. Son los traidores de siempre, son tus enemigos, que con la risa en los labios te darán el golpe mortal. Adelante compañeros, el mun-

do camina a pasos de gigante hacia su liberación. Ni la cobardia de unos, ni la maldad de otros, podrá detener su marcha, las palabras de los políticos ya no engañan a a nadie.

Opreros, si no quereis traicionar vuestra causa, si no querela ser un obstáculo al progreso humano, vuestro deber está en el Sindicato. Organismo antorcha del proletariado. — Francisco Motta.

OFFICE No dejad de comprar el instructivo libro para vacatres hijes

HOJAS AL VIENTO

Con profusión de grabados y nutrido texto de educación recionalista Encuadernación en Cartoné. Precio, 1°50. Para pedidos: A. L. A. S. (Biblioteca popular). Borrell, 80. Barcelons Corresponsales, paqueteros y grupos culturales el 30 % descuento

Santa Coloma de Gramanet UN CASO DE HUMANIDAD.

PARA QUIEN CORRES-PONDA

Se nos ha relatado un caso que, de ser cierto (por los datos parece que lo es), merece que las autoridades o quien sea, se preocupen de él y traten de soucionarlo.

Se trata del presunto demente José Guitart Rivatallada, el cual estuvo recluido en el Manicomio de San Baudilio de Llobregat por espacio de veinte años, al cabo de los cuales le trasladaron a la Clinica Mental de esta localidad, donde ha estado dos años más; todo el tiempo que ha estado re-cluido ha padecido de lo mismo, por lo que él asegura: debilidad cerebral y frecuentes marcos, y sienddo asi, i por qué en los veintidos años que ha estado recluido no han creido conveniente darle de alta y si abora, cuando ni siquiera ningun pariente le

conoce, o no quiere conocerie? El dice que en los dias que lleva fuera de la Clinica Mental, ha procurado buscar trabajo, pero que no se ve capaz de trabajar por los continuos marcos que padece; él sólo pide, y es bien poco, que le recluyan en cual-quier casa de salud, o bien en algun hospicio, pues teme, y con razón, que pueda courrirle cualquier parcance lamentable.

Desde que lo echaron de la Cupica Mental, ha comido por casualidad, pues ni a dermir le dejan ir alli, puesto que según nos ha asegurado, los mosos de Escuadra le han amenazado si le

ven acarcarse por alli.

Tanto el director de la repetida Clinica Mental, como las autoridades locales, ¿no podrian interesarse por este caso, que es de humanidad y justicia? Creemos que su debar es so-

tucionarlo cuanto antes, y espe-

EL MITIN DE ALIANZA DE PROUIERDAS

Augque no asistimos a este mitin celebrado el martes, diremos algo de él. Nos aseguran que la concurrencia fué más bien poca, prueba de que el pueblo trabajador va dándose perfecta cuenta de que nadie, ni siquiera jos de la "extrema inquierda", podrán jamás reselver los pre-biemas planteados a España en particular y a todos los demás paises en general, por medie de la politica. Béle una verdadera revolución social será la única que, implantado el comunismo li-lertario (único puente, señores políticos de todos los celores), será capas de solucionar el actual estado de cosas. En señer Franco alabó bastan-

te a la Confederación, aunque de sobra saba que ceta ne quie-re que se la alabe desde el cam-po político donde poco bueno puede hacerse por ella. — Co-vespossal.

BAJADORES TRA-

Debiendo cumplimentarse en breve el acuerdo de la última roupion general en virtud del

que deben hacerse efectivas to-das las ouctas atrasadas, esta Junta recuerda a todos los compañeros de ambos sexos que se hallen en este caso, el deber que tienen de ponerse al corriente, a fin de facilitar nuestra labor administrativa. A TODOS LOS SINDICATOS

ADHERIDOS A LA C. N. T. Rogamos a todos que cuando en cualquier localidad se presenten compañeros de Santa Colo-ma de Gramanet que no lleven el carnet en regla, no se le den facilidades paar encontrar trabajo. Advertimos que este Sindicato no ha estado nunca clausurado, y por lo tanto el que no lleve el carnet al corriente no tiene derecho a que se le preste solidaridad.—La Junta.

La Garriga

Pueblo de La Garriga: Trabajadores, escuchad la voz de una mujer que anhela más justicis, y más libertad. Obreros, tenéis en este pueblo un Bindicato legalmente constituido, adherido a guesa, habéis conseguido mejoras materiales y morales, con la unión que es fuerza, pero, ¿habéis destruido el monstruo que os oprime?

Pues bien, camaradas, cumplamos tedos con nuestros deberas de confederados y de hombres conscientes. La Prensa burguesa tilda a nuestros mejores mili-tantes de la C. N. T., y de la Fe-deración Aparquista Ibérica, de rages, y que vives sin producir.

Sabéis por qué? Pues sensillamente, porque esan continuamente en la carcel. "hotel", que es la perspectiva de os militantes de estas organiza-

Aqui en La Garriga se venden ence SOLIDARIDAD OBRERA, en vez de que cada uno de vos-otros lea otro diario burgués, que lentamente os envenena, debéis, camaradas, leer viestro diario, el paladin defensor de vuestras justas reivindicaciones, el diario del trabajador, SOLIDARIDAD ORRERA.

Leed a los propagandistas del sparquismo.

sparquismo.

¡Pueblo de La Garriga, los, estudia, no dejes que en nombre de Dios, Patria, etc., te expleten y te esclaviosa! Unamenos tedes para derribar esta sociedad corrompida, e instaurar etra, dende la justicia y la equidad sean normas de vida.

¡Peso a la Anarquia!
¡Viva la libertad! — Teresa Casanovas.

Casanovas.

San Sadurni de Noya

LA BONDAD Y RESPETO BURGUESES

Camaradas, amigos, ¿ no tendia gravado en vuestra memoria el nombre de esta población? Se-guramento que si, perque la bur-guesia ha tenido el acierto de instalar en esta privilegiada co-marca vistosas fábricas de champagne en cuya construo-ción no han emitido detatis al-guno, edificios espidodidos de re-buscados antiles, fachadas con costosos adorates y bellos fardi-después, Matas Bantos he pates-

nas abejas, el rico néctar para la clase privilegiada. Y es este licor lo que más

fama ha dado a esta población, logrando que en contados años, su burguesia fuese la más pin-tada de la comarca, que hombres que hace diez años no eran nada, hoy lo pretenden ser todo, y ante tanta prosperidad vosotros creeréis que también sus obreros deberán ser los mejor pagados y los de más regalada vida de la comarca. "Natural-mento que si — les dice el burgués, y es por eso que no quie-ro que vaysis al Sindicato, porque vosotros, pobres inocentes, caeriais en manos de esos explotadores que os sacarian todos los cuartos que yo ce regalo." Pero no lo debian pensar así

el dia que se creó el Sindicato, que como un solo hombre la inmensa mayoria de obreros se dispuso a luchar para un mejor bienestar.

Sólo dejaron de ingresar los perros de la burguesia, que hoy en su continuo ladrar han engrosado sus filas, y en algunas casas nuestros compañeros han quedado en minoria, y la burguesia entera lanza sus perros contra ellos, pero ante su im-potencia acude a su mejor y más valiente arms que es la rendición por el hambre.

Podriamos citar varios casos de esta indole y principalmente el último recientemente ocurrido, y que no podemos tolerar, pero por hoy cree que os he di-cho ya bastante. Pensad cuando veáis estas cajas de cham-pagne; estas botellas en los colmados y vosotros, camaradas del ramo gastronômico, cuando las servis que alli dentro está encerrada la salud de muchos obreros de esta población. - El carnet num. 202.

M. H. Santamaria Bentista + + obteres +

A los profesores racionalistas

dirigidas al Sindicato de Obreros Intelectuales y Profesiones Libe-rales, por entidades de cultura libertaria, en demanda de profesorado para sus escuelas, dicho Sindicato pope en conocimiento de todos los maestros, maestras y auxiliares, que están en condiciones para el ejercicio de la ensefianza integral, y descen colocación, que pueden personarse con el fin de obteneria, los dias isborables de 7 a 8 de la noche, en el domicilio del Sindicato, Pe-

layo, 1, 3.", letra A. El Sindicato se cree en el caso la gloriosa C. N. T., en el que de advertir para orientación de vosotros estáis afiliados, por los solicitantes, que el número que fuisteis al Sindicato? Por creciente de peticiones, en espedefenderos de la explotación bur- cial por las instituciones dedicadas a las clases de adultos, obedece a la repugnancia que mues-tran los obreros a ser educados por quienes no se hallen identificados con los principios básicos de la C. N. T. y no se encuentren por lo tanto en posesión del carnet sindical.

OBRA NUEVA FRANCISCO FERRER GUARDIA APOSTOL DE LA RASON

(Bu vide, obra y doctrines del (ameso martir español) por A. Oric-Rames y F. Caravaes Un hermoso volumen en 4.º, de 316 págines, con varias lámines y cu-bierta biculor. 3 pesetas. En tela, 4'50 pesetas

CINEMATOGRAFICAS

CINEMA REVOLUCIONARIO

En medio de la batabola que arman los "speakers" a sueldo de las empresas cinematográficas sebre al cinema, que en España empiesa e ser una esperance industrial, la vos de Mateo Santos es tal vez la más autorisada para decir los nuevos derroteres per les que epític el dinema mundiel. En el que va poniendo indisederes de rutas seguras en nuestro mapa cinemaguras en nuestro mapa cinema

gurus en nuestro mapa cinamatográfico y el que viene registrando, dia tras dia, las influencias sociales del séptimo arte, y
sus posibilidades revolucionarias.

Le labor orientadora que vieno realizando siende "Popular
Pilme" ba sido ampliada de un
tiempe a esta parte, al aceptar
guetesisimo la invitación de les
Ateners obraros barcologosas,
tievando a la tribuna aquellos aspectas cinamalegráficos que so
habian teoldo cossión todovia de
sor expuestes en pública, para
ilustración de les masas y de
aquellos para les cuales el sinoma era un arte amiasatemente
burgués y si que ne tenia que burgués y al que ne tenia que concedermo la mener importan-

nes de hermoses y raras flores. Bon verdaderos palacios en los que viven comodamente los privilegiados de la fortuna, pero en sua entrañas insalubres, en pur húmedas cavas trabatas los la fortuna. TEATROS, CINES Y DIVERSIONES PRINCIPALITADOS. ______

Teatro Novedades GranTeatre Espanyol

Hoy. Larde: LA CORTE DE FA-BAON, BOHEMIOS y EL PUSAO DE ROSAS. Noche, e las diex y cuarto: POB UNA EQUIVOCACION y LUISA FERNANDA

TEATRO VICTORIA

Hoy, tarde, a las cuatro y media: Butacas 1 pessis. LA DOLOROSA y PITOS Y PALMAS. Noche, a las diez: POB UNA EQUIVOCACION y LUISA FERNANDA, por Sofia Ver-gé, Cecilia Gubert, Juan Rosich y Marcoo Redondo

TEATRO NUEVO

Butacas, 1 pesets. General, 0'60. LOS CLAVELES. Reposición de LA CANCION DEL OLVIDO, por el colosal baritono Francisco Latorre, y debut del baritono Francisco P. Fereer, con CARCELERAS, Noche, la obra lirica del año KATIUSKA

Frontón Novedades

Hoy, martes, tarde, a las custro y cuarto: UBANGA y MARTIN contra EGOZCUE II y EGOZCUE I. Noche, a las dies y cuarto: GURU-CEAGA y CAZALIS II contra GA-BRIEL I y UGALDE. Detalles por

Pantasio Hoy, tarde, de cuatro a oche, y no-

che, a las dies:

ACTUALIDADES PARAMOUNT, EL DIABLO DE LOS MARES, dese-mentaria; NOTICIARIO ECLATA. Ultima de la opereta UFA DOS CO-BAZONES Y UN LATIDO. Setreno: MONNY, per KATE DE NAGY Y WILLY FRITSCH

CINE BARCELONA

Conde Asalto, 26 - Barbara, 9 HOY COLOSAL PROGRAMA

SOMBRAS DEL CIRCO, en espa-fiol, por AMELIA MUNOE y TONY D'ALGY; MONTECABLO, por JRA-NETTE MACDONALD; ESTRE-LLAS DE OCCIDENTE, por RI-CHARD ARLEN, SONOEA; NOTICIA-BIO y DIBUJOS SONOEOS

Companyis de vedevil i especiacios medaras, dirigida per el primer actor i director

JOSEP SANTPERE altres primers actors i directors lexandre Nalla i Alfons Bours Avul, tarda, a les cuatro i mitja. Gran sorpresa, a preus populars

LA MEINA RA BELLISCAT Entrada i butace 2 possetes. Nit: NO HI HA FUNCIO per a donar lioc a els últims assaijos del gran-diós vodevil sonor L'AMOR CAPGI-RA UN PAIS, que s'estrenará dijous

Teatro Triunto - y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOT

LOS DUENDES ANDAN SUELTOS. RIO, sonora: MARIANITA, sonora. Jueves: Estupendo programa: CA-PITAN DE CORRETA, sonora, y CAMAROTES DE LUJO, sonora, en español, por dobles

Broadway Cinema

Unión, 7. - Teléfono 1994s

Hoy: MOCHALES SALE DE NAJA. dibujos animados: CUPIDO EN BI-CICLETA, per TED MAC NAMA-RA y SAMMY COHEN: HECHANDO CHISPAS, por MONTE BLUE Y PATSY RUTH MILLER; EL MA-MUND LOWE y DON ALVARADO





Urinarias

(AMBOS SEXOS)

Lo más eficaz, cómodo, rápido reservado y económico

Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanará rapidamente de la bienorragia, gonorras (gota militar), cisti-tia, proptatitia, leucorras (flujos biancos de las señores) y demás anfermedades de les vies urinaries, en ambos sexos, por anligues y re-beldes que sean, tomando, durante unas semanas, cuatro o cinco Ca-cheta Collazo por dia. Calman los dolores al momento y evitan com-plicaciones y recaldas, Pidan foliatos gratis a A. Garcia. Alcalé, 85. Madvid.. Popolo: 17 pesetas

Específico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (FALTA DE VIGOR SEXUAL)

De la eyaculación presox (pérdidas seminales), de la debilidad y muy eficar contra la neurasienta en todas sus manifestaciones. El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad neuro-espino-médulo-genital.

Sinérgieo y homo-estimuines de les glandules intereffeieles. Producto piurigiandular, complétamente inofensivo. Nunca perjudica, no lestona ningúa órgano, ni el funcionamiento de los mismos. No contiens ni estrignina, ni fosforos ni cantáridas, ni medica-mento excitante perjudicial. PRODUCTO MAGNO E INSUSTITUÍBLE PARA RECOBRAD LA

PERDIDA PELICIDAD CONYLIGAL. PROSPECTOS GRATIS.

Laboratorios l'armecológicas de W. Dutrem Alle de Jes Pedro. 40 - BARCELONA - Tell. (863)

Precio: 21'75 pts.

tizade con adiertos loshies la importancia social del cinema, per madie del cual, mejor que con el libro, al pariódico y la tribuno, puede educarse revelucionariomento un pueblo y preparar el advenimiento de una nueva ere, mente un passo de la nueva ett.

según las hases de la nueva ett.

mente una Andelucia variaderamento per social que reta trastorpendo per con sua consta con sua consta con sua con sua consta con sua es social que está trastornamio el mundo burgués, en la que la humanidad tiene cifradas sus es-

Conviene, pues, no perder de vista este muevo aspecto del cinema, al que más interesa al proletariado español y ver de encontrar la posibilidad de que en España puedan bacerse polículas del carácter y envergadura de "El acorazado Potemkio", "Tempestad en el Anja", "Madre", "La vida es bella", El Expreso Azul", "(Viva la Libertad!", "Carbon", "Cuatro de infante-"Carbon". "Cuatro de infante-ria". "El enemigo". "Octubre". "El fin de fian Petersburgo". "La linea general". "El camino de la vida". "La tlerra". etc., etc.

Enjuiciando el ciuema español, Mateo Santes se pregunta si res-ponde al memente actual. El

mento heroica, una Andalueia real, que con ma gestos y sua gestos nociales está clevando a una catagoria histórica, esta hora de Repaña, llena de cobardias y de traiciones.

Después de un detenido estudia del cinama ruse, abre la alguiento interrogación: "¿Qué consecuencias podemos dedueir de este enfoque al cinema, nobre todo del seviético?" Y terraias: "Para mi sólo una: que si Espa-

todo del covictico?" Y terraino:
"Para mi ncio una: que si hispafia quiere resoger para el futuro
las gestas revolucionarias que
n o b r svendrán insvitablemente,
cendrá que disponer para entonces de un grupo de hombres, capas de arranear la cámara tomavistas de las manos que la
mediatisan y convertiria, valientemente, en historiador versa de
la revolución social capañola.

............

Del momento sindical

ACLARANDO UN POCO

Unos trabajos que publiqué la pasada semana no gustaron a los camaradas, según he podido enterarme. No es que no guatasen; es que no los encontraron oportunos, y mucho menos ajustados a la realidad. Verdaderamente, lo lamento. De todos modos, yo debo aclarar mi pensamiento, de manera que unos y otros vean que no estoy nadando entre dos aguas.

Estoy muy distanciado de los que firmaron el famoso maniflesto, que, en resumen, venia a destapar la tendencia que habia hecho de la Confederación un organismo que de revolucionario sólo tenía el nombre.

Debido a eso puede apuntarse la C. N. T. los múltiples traspiés que ha dado, dejando perder situaciones revolucionarias que dificilmente se presentan a menudo.

Véase, pues, que yo no comparto la actuación política sindical de la tendencia moderada, que en más de veinte años no ha sabido organizar un movimiento revolucionario que hiciera honor al contenido de la C. N. T.

La personalidad confederal quedó relegada a segundo término, y no pasaba de ser, en muchos casos, juguete o instrumento de los políticos, que se aproximaban a la organización y halagaban al pueblo para engañar a una y a otro después.

Una prueba concreta de lo que decimos está en la posición que adoptaron algunos reformistas poco antes de la República, firmando un manifiesto en unión de la "Esquerra".

El mencionar eso ahora no es por destapar cosas pasadas. Es un reproche que hago y haré siempre, porque denota la falta de convicciones anárquicas en hombres que así se llaman. Considerando que las cabezas visibles de la tendencia sindical

que ahora sabotean el espíritu revolucionario de la C. N. T., porque quisieran predominar con su actuación desastrosa, y que hablando de sacudir la tirania de la F. A. I. en realidad lo que quieren es castrar el anarquismo en la C. N. T., haciendo de ella un instrumento manejable y sin personalidad que la caracterice; considerando, pues, estos deslices como norma en ellos, de ningúnmodo puedo estar conforme con lo que dicen y hacen, y mucho menos con que sigan en la C. N. T. actuando como hasta hoy han venido haciéndolo.

Comprendan los camaradas que colocándome en esta posición, aunque parezca ser amante de la concordia o unidad en el seno confederal, estoy lejos de opinar y pugnar por que se unifiquen las tendencias de la C. N. T., que en modo alguno pueden unirse, porque unos son anarquistas y están de acuerdo con la finalidad y el nombre de revolucionarios que se dan, y los otros no son ni anarquistas, ni unos buenos políticos tan siquiera, porque les falta la visión del momento español que estamos viviendo.

No puedo ser sospechoso en este sentido. Yo lo que defiendo es la necesidad de que la organización trace un camino, para que las actividades de todos sus adherentes se desenvuelvan por él. Un camino, porque no puede ni debe haber dos. Un camino que responda al interés general de la organización y al hecho inmedisto de la revolución social.

Un camino que no debe señalarse cien veces, en cien asambleas o plenos. Un camino que debe fijarse de una vez y sirva de norma a la Confederación. Debemos hacer lo que no se ha hecho. Hemos de poner el máximo empeño en aproximarnos y llegar al comunismo libertario, en vez de alejarnos de él.

En modo alguno nuestra organización ha de proponerse unos objetivos que no pasen de ser una etiqueta más o menos lutosa. bajo la cual se obre en sentido opuesto,

Es llegado el momento de velar por la organización, darle personalidad revolucionaria y hacer que no se malogren situaciones de posibilidades para desarrollar un movimiento a fondo contra el Estado, el capitalismo y toda la vieja sociedad.

No se trata, pues, como se ve, de unir la imposible, sino de concretar una actuación confederal que obligue a no proceder contrariamente, sin exponerse a que se le aparte, no de la Confederación, pero si de los cargos de responsabilidad de la misma, como son los de orientaria según los acuerdos tomados.

Y para eso, organización, objetivos concretos, unidad y estructuración de efectivos para llevar a la práctica dichos objetivos. Si es preciso insistiremos sobre eso otro día. Todo, menos la

Uno más

El asunto Serrán

Los misterios de un proceso

Poco antes de caer la Monar-uía, se produjo en Madrid un ocupó dichos cargos, si bien no scándalo formidable con moti-se habió para nada del asunto quia, se produjo en Madrid un escándalo formidable con motivo de haberse descubierto una estafa de gran envergadura, en la que aparecia como acusado el ex concejal madrileño señor Serran. La denuncia fué presentada por un súbdito sueco, y el he-che en cuestión tenia relación directa con el trust cerillero de Kreuger, el caballero de industria millonario, que recientemen-te puso fin a su vida irregular suicidándose, como los lectores

Al escándalo de la estafa des-cubierta sucedió, poco después, otro escándalo mayor aún: cierta noche fueron robados todos los documentos que integraban lo actuado en el proceso, sin que sunca se haya sabido quién o quiénes llevaron a cabo la sus-tracción. Se habió de un automóvil misterioso, de la interven ción posible de un miembro de la familia real todavia reinante; so que casi no trascendió enton-ces fué que el abogado defensor de Serrán era el señor don An-gel Galaras. No trascendió, porque Galarza no era entonces na-da. Habia de venir la República

Serrán, el mencionado ex concejal de Madrid fué puesto en libertad. No hubiera ocurrido lo mismo si se hubiese tratado de un obrero anarquista.

Ahora, dias atrás, el caso Serran adquiere nuevamente actualidad. Otra vez ha sucedido una misteriosa irregularidad con la desaparición de importantes piezas del proceso. Como en la ocasión anterior, no se sabe nada acerca de los posibles auto-res del hecho. Probablemente, no se sabrá nada, porque el proce-sado se halla excesivamente alto. Han desaparecido unos documentos, y ya no aparecerán. Tampoco aparecerá el que los ha robado.

Como el caso constituye un ejemplo de la histórica justicia de la ley del embudo, y por el contraste que ofrece con los procesos de los obreros, a quienes se hunde en las cárceles sin la menor pruebs, convendria recla-mar que se haga luz en el asun-

Luz que podrian facilitar quieds. Habia de venir la República para que fuese algo.

Creemos recordar que el señor don Angel Galarza de modo importante, por haber aldo el abogado defensor de Serrán y el que desde sus altos puestos rector general general de Seguridad a continuación. Y durante

Los triunfos de la acción directa

Los trabajadores de la casa Puig y Font, a pesar de la traición de que han sido víctimas por los fascistas del Sindicate amarillo, consiguen una nueva victoria por medio de la acción directa

La Junta directiva del Sindicato Unico de Monistrol pone en conocimiento de todos los trabajadores que, aparte de las otras varias mejoras que se han conseguido en el conflicto que acabamos de sostener con la Dirección de la fábrica Puig y Font, se ha conseguido de ésta que pague los cinco días de huelga.

Por consiguiente, todos los obreros y obreras de la Sección de Continuas deberán exigir estos cinco días que han sido aceptados por la

Asimismo se advierte a todos aquellos trabajadores que estuvieran fuera de Monistrol como consecuencia del conflicto, que pueden venir a cobrar estos cinco días. Si hubiera por parte de la Dirección de la casa la más pequena dificultad, recurran inmediatamente los trabajadores al Sindicato Unico, y éste les hará abonar lo que les corresponde.

¡Viva la C. N. T.! ¡Viva el Sindicato Unico!

La Junta Directiva

La Federación Local de Sindicatos Unicos de Soria, a los Sindicatos de Sabadell

La Confederación Nacional del Trabajo viene a ser como un organismo humano. Tiene alma y cuerpo, y, por tanto, siente el sufrimiento y el gozo.

Un simple pinchazo en un punto cualquiera de nuestro cuerpo repercute en todo el organismo. Esa repercusión de vuestro pinchazo en el cuerpo confederal que encarnamos ha llegado a este miembro de Soria, infimo, pero sano y necesario, y la reprecusión queremos transmitirla a vosotros, rebosante de salubridad sindical.

Leimos vuestro manifiesto y. francamente, no nos ha gustado. Hay en él una ligereza de expresión y una pugna con los Comités Nacional y Regional. Esta ligereza y esta pugna tan marcada, de rechezo perjudica grandemente a toda la Confederación, que tanto decis amar.

Antes de hacer ningûn comentario necesitamos recalcar que aquí, en Soria y su provincia-y como en ésta en muchas otras--no hay, ni creemos podrá haber, "faistas" ni "treintistas". Aqui no hay F. A. I. que dé patentes de anarquismo, ni aqui hay firmantes de un manifiesto inoportuno. Aqui somos militantes de la C. N. T., inspirados en los principios sanos del anarquismo. Analicemos unos parrafos del

manifiesto, para ver vuestra li-gereza. Decis: "Ningún obrero decimos: que no es más fuerte siempre vencidos!" El Comité

puede negar razón a la decla- quien sabiéndoselo no le da la ración confederal; cualquiera mano al débil. que sufra los rigores del sistema actual no puede contradecir los propósitos de la C. N. T. Pero, ¿puede decirse lo propio en el orden de actuación y de sus militantes? Nosotros decimos que no." Aqui la ligereza es manificata. La C. N. T. no es Cataluña, y menos Barcelona, donde pueda haber más o menos desvinción a causa de la excesiva madurez, La C. N. T. y su declaración confederal es estrictamente observada por la mayoria de sus afiliados, sin cacarear éxitos orientadores, aunque vosotros digáis lo contrario.

Otro párrafo vuestro: "Las repetidas notas del Comité Nacional y Regional revelan el estado de incumplimiento DE LA ORGANIZACION EN GENE-RAL." Os consideráis más fuertes porque en verdad lo sois al haber cumplido con todos los pagos al Comité Nacional y Regional, y afeais el incumplimiento a la organización en general. ¿ Pero es que vosotros solos sois los cumplidores? Aquí sufrimos un 35 por 100 el paro forzoso en otros Sindicatos mucho más-, y, sin embargo, todos, absolutamente todos, trabajen o no trabajen, abonan su cotización local y confederal. Y si vosotros, por cumplir-cosa que no tiene nada de particuQue en el seno de la C. N. T.

exista un grupo impulsor hacia la realización pronta del comunismo libertario; que exista otro grupo organizador, estadístico, calculador de la economia con el mismo fin, ¿quién puede impedirlo? Nadie. Pero siempre dentro del cumplimiento estricto de los acuerdos de los Congresos. Y siempre sin imposición alguna.

Que no se esté de acuerdo con la actuación de los Comités Nacional y Regional y con la dirección de SOLIDARIDAD OBRE-RA, bien. No tenemos la obligación de estar todos de acuerdo; pero de eso a dislocar la Confederación, que no es, ni mucho menos, ningûn Comité o Sindicato, para regocijo de nuestro enemigo común, dejando de cumplir con los deberes confederales, excusándose con el argumento de haberlos cumplido siempre bien y los otros mal, creemos, sinceramente, que no es obrar con alteza de miras: eso es contradecir los propósitos de la C. N. T.

Sirva de final a nuestro noble criterio, ante vuestra actuación, el párrafo de "Vida Libre" del gran maestro Anselmo Lorenzo: Mientras nuestro triunfo no sea al mismo tiempo el de todos. tengamos la suerte de no alcan-

De actualidad

EXTREMISMO

cesidad que el individuo tiene de agitarse, de moverse, es decir, de

El extremismo tal como yo lo concibo, dándole todo el valor social que le caracteriza, es necesario e imprescindible para la vida del individuo, y, por ende de las colectividades.

Pero el extremismo tal como lo conciben los envejecidos, los mediocrea, los políticos y los gobernantes, presenta otras caracteristicas que precisa señalar, aunque muchos camaradas las conorcan perfectamente o mejor que yo.

Vamos, pues, a demostrar de donde y por qué nace el extremismo social, pesadilla de los orondos magnates del capitalismo, y de sus defensores los políticos, sin distinción de etiqueta m

La propiedad privada, que origina la desigualdad social, la clases, en sin duda el factor principal que produce el extremisma.
Lu propiedad privada, seria la injusticia mayor que el hombre ha
conocido, si no existieran esclavos que la defendieran. Todo individuo que presencia y conoce esta iniquidad, o es un interesado, o un descontento. Porque las neutros, ni cuentan ni pesan. En el primer caso, el individuo será un enemigo del extremismo social que atenta contra la propiedad privada; y, en el ecgundo, el individuo será precisamente el extremista que procurará combatir es monstruosidad por todos los medios a su alcance.

La propiedad privada por si sola ha tiempo que hubiese dejado de ser lo que es; pero se sostiene porque es consustancial con el régimen capitalista, formando un sólo cuerpo. Y este cuerpo, se sostiene a su vez, por el monstruo Estado, el cual para cumplir su denigrante misión en defensa del capitalismo, crea toda una legislación políticosocial que tiende a imposibilitar la acción de los disconformes, de los rebeides, haciendo que éstos queden enreda-dos en esa formidable trama que es la legislación, creada por y para la defensa del Estado y, por ende, del capitalismo.

Además, para que todo el pueblo se someta al capricho del Estado, éste crea y sostiene grandes contingentes de gente armada, que coartan las pocas posibilidades que pueden tener los descon-tentos, que son la inmensa mayoria de los gobernados.

Si fuera verdad eso de que el "pueblo es soberano", ¿para qui pues, todas esas fuerzas coercitivas y represivas que el Estado sostiene? El pueblo y nadie más que él, defenderia su propia sobe-rania, si en verdad ésta existiera. Pero no existe. Ni existira mientras que el pueblo no se decida firmemente a conquistaria desde el único plano revolucionario en que lógicamente se puede

Hemos afirmado en diferentes ocasiones que el Estado es el puntal que sostiene al capitalismo, y por ende el más irreconcilisble enemigo del pueblo, puesto que los intereses generales de la colectividad, son antagónicos a los intereses bastardos de unos

El Estado, con todo su engranaje coercitivo y represivo, con todo su barbarismo histórico, con todos sus gravosos impuestos y contribuciones, con todos sus vicios, egoísmos, ambiciones, falsedades, y vilipendios, constituye con la propiedad privada, el primordial factor que engendra el extremismo en todos los que sufren las consecuencias de este oprobioso sistema social.

Directamente, es el pueblo que trabaja el que sufre esta dolorosas consecuencias. Aunque en su totalidad no manifiesta su disconformidad y su protesta. No obstante, esta parte que sufre y que por falta de valor no exterioriza su rebeldía, para nosotros no puede constituir ningún serio peligro. Si bien ten ración de hacerles comprender el tererno en que están situados, la gran accesidad que existe de que todos, cada cual en la media de sus conocimientos y posibilidades, cooperen en este pleito s-cial entablado, entre el conservadurismo suicida y el extremisma

El trabajo, que es la razón de la existencia de la humanidad, ya que ésta perdura a través del tiempo, gracias al gigantesco esfuerzo de los trabajadores, tiende incansable y constantemente a

romper el yugo que pesa sobre él. Los trabajadores quieren libertarse. Quieren salir del circulo que hoy están sumidos. ¿Cómo realizarán ese desco? Con paliativos, con reformismos, que siempre tienden a castrar los anhelos de reivindicación; no lograrán jamás ver realizado su desco. Es rompiendo definitivamente los valladares que el Estado interpone, es luchando constantemente con voluntad y firmeza, interpone, es luchando constantemente con voluntad y firmeza, como lograrán emanciparse, para lo cual se necesita ser rebelde, ser dinámico, es decir extremista, ya que extremismo, para los mediocres, para los políticos, y para los gobernantes, es todo lo que tiende a salirse del círculo vicioso en que ellos vegetan. Y a salirnos del caos existente tendemos todos los que militamos en la Confederación Nacional del Trabajo. Por eso somos extremistas, que en estecaso significa ser HOMBRES.

«Estat Cafalá» delimita posiciones

D. S. Asturisk

form gum tene de h tifica favo falta gune dido dene e hiera acum por imperimper En

confi tácti para rias. rian guia o lu copti

de mo ation de maria de maria

IGUAL QUE AYER

Sigue actuando el Sindicato Libre, encubierto con el nombre de F. O. C.

Por si lo que hemos venido diciendo referente a la tenebrosidad y tácticas de la F. O. C., y de la innoble misión que tienen asignada sus componentes, no fuera bastante a descubrir ante la opinión proletaria sana y honrada, aquí tenemos un hecho que avais nuestra campafia para desenmascarar a esos judas del obrerismo. Nos referimos a lo ocurrido en Moncada, al vil y cobarde atentado contra un huelguista de la casa "Asland", el compañero Santia-go Garcia, llevado a cabo por elementos del antiguo Sindicato Libre, hoy Federación Obrera Catalana. Hecho que habíamos previsto y al que han de suceder otros análogos si quien debe no pone coto a los desmanes de esos cuatro detritus que componen el tingiado de la Federación Obrera Catalana, que valiéndose de los mismos individuos de que se valieron Anido, Arlegui y Sales, pretenden revivir las negas hazañas que ensangrentaron las calles de Ca-

Nos asombra ver cómo las autoridades, que tan celosas se muestran en el cumplimiento de sus "deberes" cuando se trata de la C. N. T., no hayan procurado aun averiguar ciertos exrado aún averiguar ciertos ex-tremos que se relacionan con la F. O. C. y sus ingresos, ni tampoco se haya molestado la inclita y republicana "Opinio" en poner de manifiesto—nos consta que lo sabe—cuáles son las ex altas personalidades y las sún altas personalidades que no cejan un momento de arbitrar

fondos con que mantener la Federación Obrera Catalana. ¿Es que nadie se ha entera-

do que intervienen como protectores en la sombra ex genera-les (1), algún "pollo pera" hijo de un ex ministro (2), al mismo tiempo que algunas signifi-cadas personalidades de la in-

dustria de Cataluña, sin dejar , sucedió en las Tintas Titán y en en olvido otras (3) que desde Madrid han venido dando el "placet" y las pesetas para que los de la F. O. C. hicieran organización... y hasta quizá des-organización? ¿Nadie sabe que F. O. C. y "Partido Albiñaniata" son la misma cosa? ¿Hay aun quien ignora que el presidente de dicho tinglado-otra cosa no puede llamarse—es un sujeto indeseable, esquirol cuan-do la huelga de Teléfonos, llamado Enrique Bieto Coll, des-tacado militante y organizador, según propia confesión, del partido en Barcelona, así como gran amigo y colaborador de cuantos componen la "Peña Blanca", antes "Juventud Monárquica"?

¿ Por qué no se hace una investigación en la F. O. C., y se vera que hasta en su Directiva hay individuos procesados por delitos comunes, como Lázaro Casanovas, aparte de otras anomalias de mayor calibre?

Para nadie es un secreto que la F. O. C. no tiene en sus filas mes alla de cincuenta afiliados, que son los que se dedican a reventar conflictos, juntamente con cuatro hambrientos por ellos canallescamente engañados, co-mo ocurre actualmente en la empresa Asland, y como antes

UNA CONFERENCIA

La Comisión de Estudios so ciales de la Agrupación Pro Cultura "Faros" pone en conoci-miento de todos los compañeros, que hoy martes, día 4 del corriente, a las nueve y media de la noche se dará en su local social, Avenida Mistral, 17, 1.*, una conferencia a cargo de la cem-pañera Federica Montseny, quien disertará sobre el tema "La cri-sis del mundo capitalista y la so-lución libertaria".

Los obreros afiliados a la Confederación Nacional del Traba-

jo, netamente obrera, no pueden ni deben consentir que sus puestos en la fábrica o en el taller, el pan de sus hijos y sus vidas mismas estén nuevamente a merced de unos cuantos vividores sin escrúpulos y sin conciencia, que por unas viles pesetas sirven los intereses de la Pa-tronal reaccionaria con grave daño para los intereses de la clase obrers. Además de todo lo expuesto

hay aûn hechos más graves; en-tre ellos se destaca la labor infame y rastrera de algunos de los que componen la F. O. C., que se dedican a recorrer los sitios donde acostumbran a reunirse elementos de la C. N. T. y de la F. A. I. para averiguar lo que les es posible, a fin de poder justificar el inconfesable sueldo que reciben de donde ya Por hoy no tenemos más que

denunciar el peligro, para evi-tar que arraigue de nuevo el pistolerismo y sepan al mismo tiempo que los militantes de nuestra organización sindical no hemos de tolerar ni por un solo momento que se ampare en la República lo que estaba permitido por ios que ejercian el mando durante la Monarquia.

Por hoy basts, sin que ello sea obstáculo para que en sucesivos articulos vayamos dando nombres y datos sobre esta ne-fanda organización, al efecto de ponerla enteramente al descu-bierto.

(1) Los generales Despujol

(2) José Bertrand Güell, hi-jo de Bertrand y Musitu. (3) Vallellano, Sáiz Rodri-guez, conde de Ruiseñada, etcé-tera.

Mientras la «Esquerra» se descompone Custro entidades de "Estat suda), han acordado elejarse de todo contacto con la última de los, rogando la publicación inegra, a lo que accedemos, abs-Catalá", nos remiten una nota con el aval de sus respectivos sellos, rogando la publicación integra, a lo que accedemos, abs-teniéndonos de todo comentario.

Hemos afirmado en diversas ocasiones, y lo reiteramos ahora, que rechazamos toda política y que somos enemigos de patrias y nacionalismos; pero también hemos declarado que la honrada sinceridad de un ideal, aun siendo éste equivocado, merece res-peto. Publicamos, pues, la nota de "Estat Catalá", porque, aun condenando el carácter político y nacionalista de dicha organización, nos permitimos creer, en uso de nuestro derecho a no ser sectarios, que en aquella orga-nización hay honrados idealistas traicionados y vendidos por los agiotistas de la política catalana.

Dice la nota:

Las entidades "Estat Catalá de Poble Nou", "Estat Catalá del Districte V", "Estat Catalá del Districte VII", "Estat Catalá del Districte VIII", que, con la entidad de igual nombre domiciliada en la Plaza de Macid, número 18, 1.º, constituían la total organisación de la expresenda tal organización de la expresada denominación (que no debe con-jundirse con las entidades adhe-ridas a la "Bequerra Republica-na de Catalunya", que por con-veniencia confusionista u e a n

por estar en completo desacuer-do con la orientación comunicante y sectaria que la misma ha emprendido, mediatisada por una audas minoria, que ha impuesto dicha orientación contra el sendicha orientación contra el sen-tir general de sus asociados, y que todos los sintomas hacen su-poner que obra al dictado de quien tiene interés en que "Estat Catalá" na llegue a ser la orga-nización potente a que está des-tinada por sus principios sepa-ratistas, de isquierda y obreris-tas, y por su historial patriótico.

Se ruega a todos los militantes y simpatizantes que no estén de acuerdo con la indicada orien-tación de la Plaza de Macid, 18. primero, se sirvan remitir su ad-hesión a Consejo de Ciento, 257, bajos (chafidn a Casanova).

SOLIDABIDAD OBBERA

EL JUEVES

páginna